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Sur ordre du Président Tebboune, l’Algérie décide 
l’envoi d’importantes aides humanitaires à Gaza

Marche Tizi Ouzou – soutien Gaza : 

« Ferhat Mehenni n’a pas le 
droit de parler en mon nom »

Des marches en soutien à la Palestine 
dans toute l’Algérie

L’ambassadeur palestinien exprime 
sa reconnaissance de l’élan 

de solidarité du peuple algérien

Sur instruction du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

l’Algérie a décidé l’envoi 
d’urgence d’importantes aides 
humanitaires à la bande de 
Ghaza via le terminal de Rafah, 
à travers un pont aérien composé 
de plusieurs avions relevant des 
Forces aériennes de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
indique, samedi, un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Sur instruction du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, l’Algérie a 
décidé d’envoyer en urgence 
d’importantes aides humanitaires 
vers l’Aéroport El-Arich en 
République arabe d’Egypte, 
pays frère, pour les introduire 
dans la bande de Ghaza via le 
terminal de Rafah”, lit-on dans le 
communiqué.
“Ces aides sont constituées de 
produits alimentaires et médicaux, 
de vêtements et de tentes qui seront 
acheminés via un pont aérien 

composé de plusieurs avions 
relevant des Forces aériennes de 
l’ANP”, précise la même source.
“Ces aides urgentes expriment 
l’engagement de solidarité 
inconditionnelle et illimitée de 
l’Algérie, dirigeants et peuple, 
envers le peuple palestinien frère, 
victime de l’agression continue 
notamment dans la bande de 
Ghaza, perpétrée par les forces 
de l’occupation sur fond d’un 
blocus total et inique”, conclut le 
communiqué.

Les citoyens de Tizi Ouzou 
expriment leur solidarité 
avec Gaza, avec des 

milliers de citoyens descendus 
dans les rues de Tizi Ouzou, 
aujourd’hui, le jeudi 19 octobre 
2023.
Les manifestants de la wilaya 
de Tizi Ouzou ont brandi des 
banderoles pour exprimer 
leur solidarité avec le peuple 
palestinien, tout en condamnant 
le soutien de Ferhat Mehenni à 
Israël.
En effet, parmi les banderoles 
brandies, l’une portait le message 
: « Je suis fier d’être Kabyle, et 
Ferhat Mehenni n’a pas le droit 
de parler en mon nom. » Ferhat 
Mehenni, le chef du Mouvement 
pour l’autonomie de la Kabylie 
(MAK), a publiquement 
exprimé son soutien à Israël en 
participant à une manifestation 
pro-israélienne à Paris.
Le rejet de la position de Ferhat 
Mehenni
Donc, Ferhat Mehenni a été 
filmé aux côtés de ses partisans, 
arborant les drapeaux du MAK 
et d’Israël. Cette démarche a 
suscité une vive réaction en 
Algérie et a donné naissance au 
hashtag « Ferhat Mehenni ne me 

représente pas » sur les réseaux 
sociaux, en particulier parmi 
les habitants de la région des 
Kabyles.
La participation de Ferhat 
Mehenni à une manifestation 
pro-israélienne à Paris aux 
côtés de ses partisans a été 
largement critiquée en Algérie. 
De nombreux Algériens, en 
particulier ceux de la région 
des Kabyles, ont exprimé leur 
désapprobation face à cette 
position. Le hashtag « Ferhat 
Mehenni ne me représente pas » 
est devenu viral sur les réseaux 
sociaux, illustrant l’ampleur de 
la réaction contre le leader du 
MAK.
Pour conclure, les réseaux 
sociaux ont joué un rôle crucial 
dans la diffusion de la réaction 
contre Ferhat Mehenni. Le 
hashtag « Ferhat Mehenni ne 
me représente pas » est devenu 
un moyen efficace pour les 
Algériens de faire entendre 
leur voix et de montrer leur 
désaccord avec le soutien du 
dirigeant séparatiste à Israël. 
Il met en évidence la manière 
dont les médias sociaux peuvent 
mobiliser rapidement l’opinion 
publique.

Des marches populaires 
massives ont commencé 
aujourd’hui, le jeudi 19 

octobre 2023 dans différentes 
wilayas du pays pour soutenir la 
Palestine et dénoncer l’agression 
barbare contre la bande de Gaza.
En effet, Mustapha Hidaoui, 
président du Conseil suprême 
de la jeunesse, a confirmé 
jeudi qu’il y avait eu une forte 
participation dès les premières 
heures des différents segments 
de la société jusqu’au point de 
départ de la marche de la capitale 
pour soutenir la Palestine sur la 

place du 1er mai à Alger.
Dans une déclaration à Radio 
One, il a salué ce que l’Algérie 
voit à travers le pays, alors 
que les échos indiquent des 
foules massives au niveau des 
58 wilayas avant le début des 
marches de soutien à la Palestine. 
La position du peuple algérien 

sur la question et renforce sa 
solidarité avec ce à quoi le peuple 
est exposé : les Palestiniens face 
au génocide et au déplacement.
De son côté, la page officielle 
de la wilaya d’Alger a publié 
des photos des premières foules 
de différentes tranches d’âge 
arrivant place du 1er mai à 
Sidi M’hamed, pour soutenir la 
cause palestinienne et participer 
à la marche de solidarité avec 
le peuple palestinien prévue 
aujourd’hui. , à partir de onze 
heures du matin, 11h00 du matin.

L’ambassadeur de 
l’Etat de Palestine 
à Alger, Fayez Abu 

Aita a exprimé, jeudi lors de 
sa participation à la marche 
grandiose organisée à Alger, 
sa reconnaissance de l’élan de 
solidarité du peuple algérien en 
faveur de la cause palestinienne 
juste.
“Cette marche historique 
exprime bel et bien la position 
de solidarité du peuple algérien 
avec son frère palestinien 
victime des crimes ignobles de 
l’occupant sioniste”, a déclaré à 
l’APS M. Abu Aita.
Et d’ajouter que “cette marche 
se veut un cri de la justice pour 
réaffirmer la position de soutien 
et de solidarité du peuple et du 

gouvernement algériens avec le 
peuple palestinien”.
Lors de cette marche, plusieurs 
formations politiques, 
organisations de la société 
civile et organes consultatifs 
ont réitéré leur soutien absolu 
au peuple palestinien qui subit 
un génocide barbare depuis 13 
jours dans la bande de Ghaza, 
perpétré par les forces de 
l’occupant sioniste.
Ils ont appelé, à cette occasion, 
la communauté internationale à 
intervenir d’urgence en vue de 

mettre un terme aux massacres 
qui n’ont épargné ni enfants, 
ni femmes, ni personnes âgées 
sans défense.
Une marche massive de solidarité 
avec le peuple palestinien a 
été organisée, ce jour, avec 
comme point de départ la Place 
du 1er Mai, en sillonnant les 
principales artères de la capitale 
jusqu’à la Place des Martyrs, 
lors de laquelle les citoyens ont 
exprimé leur solidarité avec les 
frères palestiniens et dénoncé 
l’agression sioniste barbare.
Des marches similaires ont 
été organisées également dans 
l’ensemble des wilayas du pays 
suite à l’appel lancé par plusieurs 
partis politiques et organisations 
de la société civile.
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Pouvoir d’achat, Prix, Salaires, Importations :
L’essentiel à retenir de la Déclaration de politique générale 

du Gouvernement 2023

Réunion du gouvernement :
Plusieurs secteurs examinés

Le Premier ministre, Aïmène 
Benabderrahmane, s’est 
présenté hier, jeudi 19 

octobre, devant le Conseil de 
la nation pour répondre aux 
questions des sénateurs à propos 
de la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement 
(DPGG 2023).
Les débats ont porté sur plusieurs 
questions d’ordre politique, social 
et économique. Il a été notamment 
question de la préservation 
du pouvoir d’achat du citoyen 
algérien, des mesures à adopter 
pour garantir la stabilité des prix, 
de la reprise des importations, de 
la politique d’investissements, 
des salaires, de l’emploi, etc.
Voici donc les points principaux 

à retenir de la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement, en ce qui 
concerne le volet économique.

Prix des produits 
de large consommation : 

Benabderrahmane annonce 
l’instauration d’une mesure 

radicale
Assez logiquement, le dossier de 
la préservation du pouvoir d’achat 
et de la maîtrise des prix des 
produits de large consommation a 
occupé une place importante dans 
les questions que les  membres du 
Conseil de la nation ont soumise 
au Premier ministre.
En ce qui concerne la 
préservation du pouvoir d’achat, 
A. Benabderrahmane a indiqué 
que cela se manifeste dans 
l’augmentation du montant des 
transferts sociaux directs qui 
devrait croître de 181 milliards de 
DA en 2023 pour atteindre 2895 
milliards de DA.

La préservation du pouvoir 
d’achat du citoyen fait partie 
des préoccupations majeures du 
Gouvernement en Algérie.
Ce montant qui représente près 
de 20 % du budget de l’État sera 
destiné, explique le 1er ministre, 
« à la subvention des produits 
laitiers, des céréales, de l’huile 
et du sucre ; au raccordement en 
électricité, en gaz et en eau et à 
la subvention des programmes de 
logement ».
S’agissant de la stabilisation 
des prix des produits de 
large consommation, A. 
Benabderrahmane a annoncé 
qu’une nouvelle mesure qui 
s’inscrit dans  le cadre de la lutte 
contre la spéculation illégale 
entrera prochainement en 
vigueur. Il s’agira de « fixer les 
marges bénéficiaires des céréales 
durant les différentes étapes de 
production et de distribution, en 
gros et en détail. »

Outre cela, parmi les autres 
mesures qui visent à préserver 
le pouvoir d’achat du citoyen 
algérien, le 1er ministre a cité :  
l’augmentation des salaires des 
fonctionnaires et la revalorisation 
des pensions de retraite ; la 
révision du barème de l’IRG pour 
toutes les catégories de salariés, 
l’exonération de l’IRG des 
travailleurs qui touchent  moins 
de 30 000 DA/mois.

L’année économique 
de l’Algérie en chiffres 

(DPGG 2023)
Du reste, lors de la présentation 
de la Déclaration de politique 
générale de gouvernement 
devant les sénateurs, Aïmene 
Benabderrahmane a dressé le 
bilan de l’année économique de 
l’Algérie. Voici les chiffres clés 
que le Premier ministre a donnés :
• croissance économique : 
+5,3 %
• inflation : +9,5 % (7 

premiers mois)
• PIB hors hydrocarbures 
: +4,9 %
• exportations de biens : 
52,8 milliards USD (baisse)
• importation de biens : 
41,5 milliards USD (hausse)
• réserves de change : 85 
milliards USD
• exportation des 
hydrocarbures : 38 milliards USD 
(fin septembre)
• investissements 
étrangers : 103 projets (29 
IDE, 50 en partenariat avec des 
opérateurs algériens)
Ainsi, bien que le bilan chiffré 
soit globalement positif, vu le 
contexte international incertain, 
la forte inflation et la faible 
valeur du dinar continuent de 
représenter un sérieux écueil 
pour l’économie nationale. En 
témoigne la hausse générale des 
prix couplée à la hausse de la 
facture des importations.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, samedi, une réunion 
du Gouvernement au cours 
de laquelle plusieurs secteurs 
ont été examinés, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé, 
ce samedi 21 octobre 2023, une 
réunion du Gouvernement tenue 
au Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a examiné les 
points suivants :
Dans le domaine de la justice :
Le Gouvernement a examiné un 
avant-projet de loi portant mesures 
particulières pour l’obtention de 
la pension alimentaire, présenté 
par le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux.
Ce projet de texte a pour objet la 
réforme du cadre d’intervention 
de l’Etat dans le domaine de la 
garantie du droit à la pension 
alimentaire, en garantissant aux 
enfants sur lesquels s’exerce le 
droit de garde et aux femmes 
divorcées de bénéficier de la 
pension alimentaire dans un 
souci général d’équité sociale et 
en préservant les droits du trésor 
public à travers le renforcement 
des mécanismes de recouvrement, 
auprès des débiteurs, des montant 
des pensions alimentaires pris en 
charge par l’Etat.
Cet avant-projet de loi a été 
enrichi et adapté conformément 
aux directives de Monsieur le 
Président de la République, 

concernant le placement du Fonds 
de la pension alimentaire sous la 
tutelle et l’autorité du ministère 
de la justice et la gestion de ce 
dispositif au niveau local par les 
services du même ministère.
Dans le domaine des finances :
Le ministre des Finances a 
présenté quatre (4) projets de 
décrets exécutifs qui interviennent 
en application des dispositions de 
la loi n 23-07 du 21 juin 2023, 
relative aux règles de comptabilité 
publique et de gestion financière. 
Il s’agit des projets de décrets 
exécutifs fixant :
- le contenu et les modalités de 
mise en œuvre de la comptabilité 
publique
- la procédure de paiement par 
accréditif des dépenses publiques
- les conditions et modalités 
de suppléance, de délégation 
de signature et de désignation 
d’intérimaires
- les types de correspondants 
du Trésor et modalités de 
fonctionnement des comptes de 
dépôt de fonds.
La promulgation de ces textes 
permettra la mise en œuvre des 
dispositions de la loi n 23-07 du 
21 juin 2023 visant notamment 
à mettre en place la nouvelle 
architecture comptable prévue 
par la loi organique relative aux 
lois de finances.

Dans le domaine 
de l’agriculture :

Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural a présenté 
trois (3) projets de décrets 
exécutifs, portant déclassement de 
deux parcelles de terres agricoles 
à Alger, destinées à la réalisation 

d’équipements publics et d’une 
parcelle de la forêt domaniale 
de Madala à Béjaia, au profit du 
ministère des Affaires religieuses 
et des Wakfs.
Ces projets, qui revêtent un intérêt 
économique et social, s’inscrivent 
dans le cadre du renforcement de 
la qualité du service public de 
proximité.

S’agissant du bilan des feux 
de forêt :

Le Gouvernement a 
entendu une communication 
conjointe présentée par le 
ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire et 
le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural sur le bilan 
des incendies enregistrés cette 
année ainsi que les mesures qui 
ont été prises pour y faire face.
L’exposé a également porté sur 

les dispositions prises par le 
secteur de l’agriculture pour le 
recensement des agriculteurs 
victimes des incendies en vue 
de procéder, dans les meilleurs 
délais, à leur indemnisation.

Enfin, dans le domaine 
de l’entreprenariat :

Le Gouvernement a entendu 
une communication conjointe 
présentée par les ministres de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et 
le ministre de l’Economie de 
la Connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, sur 
les mesures inscrites dans le 
cadre du programme relatif au 
développement et à la promotion 
de l’entreprenariat estudiantin.
Les objectifs de ce programme 
visent notamment à créer 
un environnement propice 
à l’entreprenariat au sein de 

l’université, à mettre à disposition 
des étudiants les outils nécessaires 
pour la création et la gestion 
d’entreprise et à soutenir les 
étudiants entrepreneurs à travers 
la mise en place des structures 
d’accompagnement.
A ce titre, la communication a 
porté sur le lancement notamment 
de centres de développement 
de l’entreprenariat dans 
chaque université, de la 
plateforme électronique d’aide 
à l’entreprenariat (moukawil.
dz) et du guide de l’entrepreneur 
fournissant des informations 
détaillées sur les différentes 
procédures administratives liées 
à l’entreprenariat, permettant aux 
étudiants de réaliser des projets 
de fin d’étude axés sur la création 
d’une start-up ou d’une micro-
entreprise”.            
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PREMIER MINISTRE:

Le programme du président de la République 
est désormais une réalité palpable

Les présidents des groupes parlementaires saluent 
les mesures sociales contenues dans la DPGG

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

affirmé, jeudi à Alger, que le 
programme du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, “est désormais une 
réalité palpable, en témoignent 
les réalisations quotidiennes et 
les indicateurs positifs dans tous 
les domaines”.
Répondant aux préoccupations 
des membres du Conseil de la 
nation, lors de leur débat sur 
la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, M. 
Benabderrahmane a indiqué que 
“le programme du Président de 
la République est désormais une 
réalité palpable, en témoignent 
les réalisations quotidiennes 
et les indicateurs positifs dans 
tous les domaines, en dépit de 
la conjoncture internationale 
actuelle”, ajoutant que “le 
meilleur est à venir et nous ne 
voulons pour notre pays que ce 
qu’il y a de mieux”.
Pour ce faire, le Premier ministre 
a réaffirmé “l’engagement du 
Gouvernement à redoubler 
d’efforts en vue de poursuivre 
la concrétisation sur le terrain 
des engagements de Monsieur le 
Président de la République, aux 
mieux des intérêts suprêmes du 
pays et afin que nous soyons à 
la hauteur des aspirations de nos 
concitoyens et de notre vaillant 
peuple dans l’édification d’une 

Algérie nouvelle forte, sûre, 
stable et prospère”.
Selon le Premier ministre, le 
Gouvernement “s’attèle à passer 
d’une approche de justification 
de la situation qui prévalait 
auparavant, à une approche 
d’une prise en charge efficace et 
rapide des préoccupations et des 
demandes des citoyens”.
Pour concrétiser cette démarche, 
une plateforme numérique sera 
créée au niveau du ministère 
des Relations avec le Parlement, 
laquelle reliera tous les 
départements ministériels et le 
cabinet du Premier ministre, à 
même de garantir la modernisation 
et l’efficacité requises”, a 
expliqué M. Benabderrahmane.
Abordant les principales 
préoccupations soulevées par les 
membres du Conseil de la nation, 

le Premier ministre a indiqué 
qu’elles étaient axées sur le 
dossier du pouvoir d’achat et de 
la maîtrise des prix des produits 
de large consommation.
Le Premier ministre a indiqué 
que la préservation du pouvoir 
d’achat du citoyen “se concrétise 
clairement par l’augmentation du 
montant des transferts sociaux 
directs, qui devrait passer de 
2.714 milliards de DA en 2023 à 
2.895 milliards de DA en 2024, 
soit une hausse de 181 milliards 
de DA (19,17 % du budget de 
l’Etat en 2024)”, destinés à la 
subvention des produits laitiers, 
des céréales, de l’huile, du sucre 
et du raccordement en électricité, 
en gaz et en eau et à la subvention 
des programmes de l’habitat”.
Le Gouvernement, rappelle M. 
Benabderrahmane, avait pris “une 

batterie de mesures à l’effet de 
stabiliser les prix qui consistent, 
dans le cadre de la lutte contre la 
spéculation illégale, à “fixer les 
marges bénéficiaires des céréales 
à travers les différentes étapes de 
production et de
distribution en gros et en détail. 
Elles entreront en vigueur 
prochainement”.
Entre autres mesures introduites 
dans le cadre de la préservation 
du pouvoir d’achat du citoyen, 
M. Benabderrahmane a cité 
la revalorisation des salaires 
des fonctionnaires et des 
pensions de retraites, mais aussi 
l’augmentation des salaires 
de plus de 2,8 millions de 
fonctionnaires sur deux ans”.
Dans le même contexte, un 
allègement de la charge fiscale a 
été effectué à travers la révision 
du barème de l’IRG pour toutes 
les catégories de salariés, outre 
l’exonération de l’impôt sur 
le revenu global (IRG), pour 
les personnes dont le salaire 
imposable est inférieur à 30.000 
DA.
Au volet Emploi, le Premier 
ministre a fait état de “près de 
134.000 offres enregistrées à fin 
septembre dernier, soit une hausse 
de 38% et de 232.579 placements 
(+27%)”.
Evoquant le secteur de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
M. Benabderrahmane a mis en 

avant les mesures entreprises 
par le Gouvernement qui se 
sont soldées par le recrutement 
de 10.320 enseignants titulaires 
d’un diplôme de doctorat et de 
magistère, la première du genre 
depuis l’indépendance, cette 
opération avait permis de hisser 
le niveau d’encadrement dans les 
universités, a-t-il mis en avant.
Quant au volet de la Santé, le 
Gouvernement, souligne M. 
Benabderrahmane, a mis en 
œuvre un plan d’action “stricte 
et nouveau afin d’améliorer 
la qualité de prestations sur 
l’ensemble du territoire et 
d’arriver à une distribution 
équitable et équilibrée des 
ressources disponibles”.
Concernant la liberté de la presse 
et le libre accès à l’information, M. 
Benabderrahmane a affirmé que 
“les dispositions de la nouvelle 
loi organique sur l’information 
et bien d’autres projets de loi, 
objet de débat au Parlement, 
garantissent cette liberté”.
Le Gouvernement avait procédé 
à l’exécution d’une nouvelle 
stratégie de communication 
basée sur les rencontres entre les 
responsables des départements 
ministériels et les médias, 
l’objectif étant de rapprocher 
les journalistes de la source 
d’information assurant au citoyen 
son droit à l’information, a-t-il 
rappelé.

Les présidents des groupes 
parlementaires du 
Conseil de la nation ont 

salué, jeudi, les dispositions 
et mesures contenues dans 
la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, 
notamment en ce qui a trait à la 
préservation du caractère social 
de l’Etat, appelant à remédier 
aux lacunes enregistrées.
Les présidents des groupes 
parlementaires ont focalisé, 
dans leurs interventions, lors 
d’une séance plénière consacrée 
au débat de la Déclaration 
de politique générale du 
gouvernement, présidée par le 
président de la Chambre haute 
du Parlement, M. Salah Goudjil, 
en présence du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane et 
de membres du Gouvernement, 
sur l’engagement de l’Etat à 
prendre des mesures claires, à 
même de protéger les citoyens 
des conséquences de la situation 
économique mondiale difficile, à 

travers un ensemble de mesures 
dans différents domaines.
Dans le même cadre, le président 
du groupe parlementaire des 
indépendants, Lazreg Bettahar, 
estime que la Déclaration 
de politique générale du 
gouvernement “a renfermé 
toutes les clarifications, 
dispositions et mesures, tout 
en reconnaissant les lacunes et 
en apportant les alternatives à 
même de les pallier”.
“Les 54 engagements du 

Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
ont été concrétisés, à travers 
la préservation du caractère 
social de l’Etat, de la dignité 
du citoyen, la justice sociale et 
la sécurité alimentaire, ce qui 
devra préserver la stabilité de 
l’Etat”, a-t-il estimé.
Se félicitant de “l’engagement 
du Gouvernement à présenter 
la Déclaration de politique 
générale dans les délais 
impartis”, M. Bettahar considère 

qu’il s’agit d’une démarche 
qui approfondit “la confiance 
existante entre le Gouvernement 
et le peuple, d’une part, et entre 
le Gouvernement et les élus, 
d’autre part”.
A cela s’ajoute “la consolidation 
de la coordination entre les 
pouvoirs exécutif et législatif, à 
travers le contrôle parlementaire 
et la réponse aux questions 
orales et écrites, ainsi que la 
facilitation de l’action des 
missions parlementaires”.
De son côté, le président du 
groupe parlementaire du parti 
du Rassemblement national 
démocratique (RND), Afif 
Senoussa a affirmé que l’Algérie 
connait “une Révolution” sur 
tous les plans depuis l’année 
2020,” ce qui a contribué à 
l’amélioration des indicateurs 
économiques notamment dans le 
domaine agricole et financier”.
Mettant en avant les réformes 
opérées en Algérie ces dernières 
années, à commencer par 

l’élaboration de la nouvelle 
Constitution, la révision de 
plusieurs lois et la concrétisation 
de la stabilité financière, M. 
Senoussa a souligné les efforts 
consentis par l’Etat en termes 
d’amélioration du pouvoir 
d’achat.
“L’Armée nationale populaire 
(ANP) s’acquitte d’un rôle 
important dans le processus 
d’édification à travers sa 
précieuse contribution dans le 
développement de l’industrie 
militaire”, a affirmé le président 
du groupe parlementaire.
Sur le plan international, 
M. Senoussa s’est félicité 
des positions de l’Algérie 
défendant les causes justes 
en tête desquelles les causes 
palestinienne et sahraouie, 
relevant que l’Algérie qui est 
devenue, ces dernières années, 
la destination de nombres de 
dirigeants étranger, “a remporté 
des acquis diplomatiques dont 
elle peut s’enorgueillir”.
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Le Premier ministre met en exergue les efforts “inédits” 
consentis dans le domaine de l’investissement

120 participants à la 6ème édition du Salon international 
Bâti-Est-Expo

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

mis en exergue, jeudi, lors de 
sa réponse aux préoccupations 
soulevées par les membres du 
Conseil de la nation autour 
de la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, les 
efforts “inédits” consentis dans 
le domaine de l’investissement.
Lors d’une plénière présidée par le 
président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil, en présence 
des membres du Gouvernement, 
M. Benabderrahmane a affirmé 
que des efforts inédits ont été 
consentis deux années durant, 
pour le lancement de projets 
stratégiques incluant l’ensemble 
des secteurs névralgiques, outre 
des projets dans les secteurs de 
l’Hydraulique, de l’Agriculture 
et de l’Habitat.
S’agissant des dépenses 
d’investissement enregistrées 
en 2022, leur total a atteint 
3.913 milliards de DA, avec un 
montant en hausse et qui a atteint 
4.019 milliards de DA, selon 
les estimations de 2023, a-t-il 
précisé.
Ces dépenses concernent de 
nombreux projets structurants, y 
compris les projets de phosphate 
intégré (PPI), de Gara Djebilet et 
de zinc à Oued Amizour, selon 
le Premier ministre qui a mis 
en avant leur contribution dans 
la diversification des sources 
de revenus, en sus d’avoir érigé 
le pays en leader dans la région 
en matière d’exportation des 
différentes matières premières.
Dans ce cadre, M. 
Benabderrahmane a souligné 
la démarche du Gouvernement 
visant le “traitement approfondi” 
de la question du foncier 
“étroitement liée” à la relance de 
l’investissement, ce qui a abouti 

à l’élaboration du projet de loi 
fixant les conditions d’octroi 
du foncier économique relevant 
du domaine privé de l’Etat et 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement qui a pour 
objectif de permettre à l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI) de gérer 
le processus d’investissement, 
à commencer par l’octroi du 
foncier jusqu’à l’entrée en 
exploitation des projets.
Cette approche, poursuit le 
Premier ministre, vise à libérer 
complètement l’investissement 
des restrictions administratives 
et à numériser toutes les 
procédures y afférentes, pour 
consacrer le principe d’égalité 
dans le traitement et renforcer 
les opportunités d’accès au 
foncier, notamment à travers 
l’obligation de publication de 
l’offre foncière et le traitement 
exclusif des demandes de foncier 
via la plateforme numérique de 
l’investisseur.
Quant à la situation des entreprises 
économiques publiques à l’arrêt 
ou celles ayant souffert d’un 
déficit dans leur plan de charges, 
M. Benabderrahmane a indiqué 
que le gouvernement avait adopté 
plusieurs décisions pour les 
relancer et les hisser au niveau de 

compétitivité escompté en vue de 
“se frayer une place sur le marché 
national voire international”.
Evoquant les efforts déployés 
en vue de promouvoir les 
exportations hors hydrocarbures, 
le Premier ministre a rappelé 
la batterie de mesures visant 
à simplifier les procédures 
d’exportation, à accompagner 
les exportateurs et à prendre en 
charge leurs doléances, mais aussi 
à prendre en charge le règlement 
des créances des exportateurs en 
suspens entre 2017 à 2021, par 
l’affectation d’un montant de 5 
milliards Da.
En matière de renforcement de 
l’autosuffisance en produits de 
base, tels que les huiles végétales, 
il a fait état du programme de 
développement des cultures 
industrielles, lancé depuis deux 
saisons, avec plus de 11.000 
hectares de colza cultivés dans 
différentes wilayas du pays.
A partir de la dernière saison 
agricole, poursuit-il, les cultures 
oléagineuses ont été renforcées 
par le tournesol, avec pour 
objectif de cultiver à moyen 
terme environ 45.000 hectares, 
notamment dans les régions du 
sud, propices à ce type de culture.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a passé en revue les mesures 

prises par les pouvoirs publics 
pour soutenir le pouvoir d’achat 
des citoyens et freiner l’inflation, 
citant, entre autres, l’élaboration 
par le gouvernement d’un projet 
de décret exécutif fixant les 
marges de bénéfice maximales 
pour les légumes secs, le riz et 
les autres produits alimentaires 
de large consommation.
Il s’agit également, poursuit M. 
Benabderrahmane, de développer 
le tissu commercial et de donner 
un nouvel élan aux pratiques 
commerciales officielles, 
notamment par la création de 
marchés régionaux de gros, et 
la mise en place d’une approche 
participative afin de régulariser 
la situation des commerçants des 
espaces parallèles et les intégrer 
dans les marchés inexploités.
Evoquant l’organisation de 
l’activité commerciale et la lutte 
contre la spéculation illégale, 
le Premier ministre a rappelé 
que les opérations de contrôle 
réalisées au cours des neuf (9) 
premiers mois de 2023, ont 
abouti à l’enregistrement de 
149.705 interventions ayant 
permis de saisir près de 900 
tonnes de marchandises.
Après avoir affirmé que 
le Gouvernement s’attèle 
actuellement à élaborer un plan 
national des infrastructures, 
notamment dans les communes 
reculées et les wilayas 
nouvellement créées, M. 
Benabderrahmane a fait état 
de la mobilisation de “400.000 
aides au logement rural au titre 
du quinquennat en cours, dont 
260.000 unités octroyés jusqu’à 
ce jour”.
Concernant la révision des 
conditions d’obtention de la 
formule des logements sociaux, 
le responsable a fait savoir que 
la révision du décret exécutif 08-

142 fixant les règles d’attribution 
du logement public locatif 
était en cours, afin de durcir les 
mesures d’attribution et de lutter 
contre la fraude en introduisant la 
numérisation dans les demandes 
de ce segment de logements.
S’agissant du renforcement 
du secteur des transports, il a 
insisté sur l’importance du plan 
d’action de la compagnie Air 
Algérie s’étalant jusqu’à 2025 
et visant sa réorganisation à 
travers la restructuration des 
agences commerciales au niveau 
international, la création des 
unités de maintenance et de 
services au sol, le redéploiement 
des personnels et la réduction des 
coûts d’exploitation, ainsi que 
la généralisation d’utilisation 
de la numérisation en vue de 
l’amélioration des prestations 
fournies.
Le Premier ministre a fait part, 
également, de l’élaboration 
d’un projet de décret exécutif 
fixant les modalités de gestion 
du système de remboursement 
dans le cadre de la contribution 
au remboursement des frais de 
transport, annulant le texte actuel 
qui remonte à 1997, précisant 
qu’il vise à subventionner les frais 
de transport des produits au profit 
des fournisseurs économiques 
et des industriels exerçant dans 
le domaine de la production et 
de la transformation, en vue de 
maintenir les prix de ces produits 
aux niveaux ordinaires une fois 
arrivés au consommateur.
Ces mesures profiteront aux 
populations de 19 wilayas du 
sud, ajoute M. Benabderrahmane 
qui a souligné que ce nouveau 
texte permettra de pallier toutes 
les insuffisances enregistrées 
auparavant.

Au total, 120 exposants 
algériens et étrangers 
participent, au salon 

international de l’immobilier du 
bâtiment et des travaux publics 
de l’Est algérien “Bâti-Est-Expo” 
dans sa sixième édition, qui a été 
ouverte mercredi, au complexe 
culturel Ahmed-Bey (Zénith), 
dans la wilaya de Constantine.
Cette nouvelle édition est 
marquée par une hausse du 
nombre d’exposants algériens et 
étrangers, soit 47 % par rapport 
à celle de l’année précédente, a 
déclaré à l’APS le commissaire 
du salon, Ahmed Henich.
Il s’agit, a-t-il précisé, de 90 
opérateurs économiques de 
différentes wilayas du pays 
spécialisés dans les domaines 
du bâtiment, construction et 
de travaux publics en plus de 

30 autres représentant 5 pays 
étrangers, en l’occurrence la 
Turquie, la chine, l’Italie, la 
France et la Tunisie, a indiqué, la 
même source.
Cet événement économique 
professionnel, a souligné, 
M. Henich, est organisé 
par l’entreprise “Sunflower 
Communication”, en 
collaboration avec la Chambre 
de Commerce et d’Industrie 
(CCI- Rhumel) de Constantine 
et l’Association nationale 
des exportateurs algériens 
(ANEXAL), sous le patronage 
du wali de Constantine, M. 
Abdelkhalek Sayouda.
Les stands du salon présentent 
entre autres des matériaux, 
équipements modernes du 
bâtiment, des travaux publics, 
de plomberie, peinture et 

d’électricité, produits par des 
sociétés nationales qui répondent 
aux besoins du marché local et 
s’orientent vers l’exportation 
dans le cadre de la stratégie de 
diversification de l’économie.
Kamel Meghraoui, directeur 
général d’une société spécialisée 
dans la fabrication de tube spirale 
pour chauffage, climatisation 
et accessoires, implantée dans 
la zone industrielle de Zighoud 
Youcef (Constantine), a indiqué 
que ce salon est un espace de 
rencontre pour présenter le 
produit local et échanger les 
connaissances et les expériences 
entre les professionnels de ces 
secteurs.
De son coté, Sofiane Baklioui, 
directeur commercial au sein 
d’une société nationale de 
production de peintures dont le 

siège est implanté à la wilaya de 
Bejaia, a ajouté que ce rendez-
vous est une opportunité propice 
pour nouer des relations d’affaires 
avec des entreprises économiques 
locales et étrangères, tout en 
contribuant à la promotion du 
secteur économique au niveau 
national.

Des rencontres visant à débattre 
des nouvelles inventions dans ces 
créneaux, sont également prévues 
en marge de cette manifestation 
qui se poursuivra jusqu’au 21 du 
mois d’octobre en cours, et cela 
en présence de 30 représentations 
diplomatiques de pays africains 
en Algérie et 10 start-ups, a-t-on 
appris auprès des organisateurs.
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Palestine :
85 ans après, l’état hébreux  revient à la charge… 

quelle solution pour mettre fin au Génocide
Les marches populaires à travers le monde exigent 

l'arrêt des massacres

ANNABA / Crime contre l'humanité en Palestine
Les manifestants annabis étaient là pour décrier l’injustice 

et le génocide du peuple Palestinien

85 ans après la guerre de 1948, 
les vieux démons se réveillent 
et reviennent à la charge avec 
d'autres objectifs. Si au cours de 
cette longue période, les tactiques 
et les invasions déstabilisatrices 
ont varié dans leur forme et leur 
intensité, l'objectif principal est 
resté inchangé. Ce qui a changé, 
en revanche, c'est la conjoncture 
régionale. Selon l’état sioniste, 
c'est la présence des djihadistes 
du "Hezbollah" dans la région 
marquée depuis plusieurs années 
par des ripostes réciproques des 
uns et des autres et le remodelage 
d'Israël avec certaines puissances. 
Cette procédure ne fit pas long 
feu, si bien que I ‘entité sioniste 
est revenue dans cette opération 
meurtrière élargie avec d'autres 
idées destructrices, dans une 
invasion sanglante d'effusion de 
sang contre des civils qualifiée 
par l'opinion publique de 
génocide aveugle lancé par les 
troupes sionistes depuis une 
quinzaine de jour qui s'est traduit 
par plus de 4200 morts et 13 
400 blessés selon les chiffres 
annoncés par le ministère de la 

santé de la Palestine. En effet, 
même l'hôpital de Mamadani de 
Ghaza   a été bombardé par Israël, 
ou pas moins de 500 personnes 
ont péris dans cette opération. 
Les images transmises par les 
chaines de télévision montrent 
des enfants, des femmes et des 
personnes âgées, jetés dans les 

rues de Ghaza, criant à qui veut 
les entendre par cette injustice 
qualifiée de crime contre 
l'humanité sans nourritures, sans 
eau, sans soins aux yeux du monde 
entier. Devant ce génocide qui 
n'épargne personne, des marches 
pacifiques ont été alors organisées 

à travers les quatre coins de la 
planète appelant l'ONU à mettre 
fin à cette injustice envers des 
civils et en soutien à la cause 
Palestinienne. L'Algérie fidèle 
à ses principes idéaux et aux 
soutiens des peuples déprimés 
luttant pour leur juste cause a 
marché à travers toutes les villes 

du pays pour que soit mis fin à 
ce carnage aveugle des civils et 
au soutien indéfectible du peuple 
Palestinien à son indépendance. 
Car pour l'Algérie tous les 
calculs doivent converger vers 
la création d’un état Palestinien 
avec comme capitale "El Qods" 
ECharif.

Les annabis, hommes, 
femmes, écoliers, lycéens 
et étudiants  ont organisé 

une imposante manifestation de 
soutien et de solidarité envers 
le peuple palestinien. Cette 
démonstration de soutien massif 
a réuni une importante foule 
de citoyens, parmi laquelle 
on comptait la présence de 
personnalités, responsables de 
partis,  associations locales et 
nationales.
Les rues principales de la ville 
ont été le théâtre d'un défilé 
vibrant, où les participants 
arboraient fièrement les 
drapeaux palestiniens et 
scandaient des slogans réclamant 
le droit du peuple palestinien à 
l'autodétermination et à la paix. 
Le cortège a pris son départ 
du centre-ville d'Annaba pour 
finalement aboutir à la place des 
martyrs.
Plusieurs orateurs ont pris la 
parole lors de cette marche, 
exprimant leur solidarité 
envers le peuple palestinien 
et condamnant fermement les 

pratiques de l’état sioniste 
dans les territoires palestiniens 
occupés. Ils ont souligné que 
la cause palestinienne est une 
cause juste, et que le peuple 
palestinien mérite de vivre 
en paix et en liberté et qu’il a 
le droit de défendre sa patrie. 
Dans le même contexte, les 
manifestants ont dénoncé le 
soutien des États-Unis et de 
l'Union européenne à l’état 
sioniste, appelant à des mesures 
internationales pour mettre fin 
au génocide, état de siège et le 
blocus de la bande Gaza, privant 
les palestiniens de vivres, d’eau 

et d’électricité. Pratiquement 
toutes les wilayas d’Algérie ont 
organisé des marches similaires 
de soutien et de solidarité au 
peuple palestinien, réclamant 
aux instances onusiennes, le 
droit du peuple palestinien à 
l'autodétermination et à vivre 
en paix, le rejet des pratiques 
génocidaires des sionistes 
dans les territoires palestiniens 
occupés et enfin le soutien à la 
cause palestinienne à l'échelle 
internationale.
Les manifestants ont remis 
un communiqué au siège de 
la wilaya, exigeant l'arrêt de 

l'agression israélienne contre 
le peuple palestinien. Le 
communiqué met en avant 
l'engagement indéfectible du 
peuple algérien aux côtés du 
peuple palestinien dans sa lutte 
pour la liberté et l'indépendance.
Il est indéniable que cette 
manifestation de solidarité avec 

le peuple palestinien à Annaba a 
suscité de nombreuses réactions 
positives sur les réseaux sociaux. 
Des milliers  d’internautes ont 
salué la position solidaire du 
peuple algérien envers la cause 
palestinienne, soulignant la 
profondeur des liens fraternels 
entre les deux peuples. 

Tayeb Zgaoula

Sara.Y



Dans le cadre d’une 
opération menée 
par la brigade de la 

Gendarmerie nationale à ‘’El 
Kalitoussa’’, neuf individus 
ont été appréhendés. La 
saisie s’est soldée par 
la confiscation de 6.024 
comprimés psychotropes, 
ainsi que la mise sous scellés 
d’un camion avec remorque 
et d’un véhicule de tourisme.
L’opération a été couronnée 
de succès grâce à la 
coordination efficace entre les 
différents corps de sécurité. 
Cette saisie importante 
contribuera certainement 
à réduire la circulation de 
substances illicites dans la 
région d’Annaba. 

Les neuf suspects seront 
déférés par devant les 
autorités judiciaires pour 
répondre de leurs actes. 
Cette opération démontre la 
détermination des forces de 

l’ordre à maintenir la sécurité 
et la quiétude des citoyens, 
ainsi que la lutte contre toutes 
les formes de criminalité, en 
particulier celles liées aux 
stupéfiants.

Le stationnement 
anarchique a pris 
de l’ampleur et 

a rendu très difficile la 
circulation routière au 
chef-lieu d’El Hadjar, 
déjà asphyxiée par des 
embouteillages monstres  
par l’état piteux des axes 
routiers. Les éléments 
de  la sûreté de daira d’El 
Hadjar  ont intensifié, ces 
jours-ci, les  inspections  au 
niveau d’El Hadjar, surtout 
du coté du rond-point à 
proximité  du tribunal  
pour assurer la fluidité 
de la circulation routière. 

La mise en place d’un 
plan de circulation en vue 
d’éviter les embouteillages 
et lutter contre la présence 
des stationnements non 
réglementaires s’avère 
indispensable.
Il faut se rendre à l’évidence 
également, que l’incivisme 
a réellement gagné du 
terrain chez de nombreux 
propriétaires de véhicules 

qui s’arrogent le droit de 
stationner là où il ne faut 
pas, comme par exemple 
sur les trottoirs, à la sortie 
d’un garage, au niveau  
des organismes financiers, 
des agences postales, des 
cliniques et des hôpitaux. Il 
a été remarqué que même 
des conducteurs de PL et de 
bus squattaient des trottoirs 
réservés aux piétons. 
La commune d’El Hadjar 
a longtemps souffert et 
continue de souffrir , 
manque de transport , 
manque d’airs de loisirs et 
autres .

Sous la direction du 
ministère de la solidarité 
nationale, de la Famille 

et de la condition de la 
femme et recommandation 
du wali d’Annaba, des sorties 
nocturnes ont été organisées 
par la Direction de l’Action 
Sociale et de la Solidarité 
(DASS), assistée de la sûreté 
de wilaya, de la Protection 
Civile, la DSP, de l’Hôpital 
Spécialisé Abou Bakr El 
Razi, l’APC et le Croissant 
Rouge Algérien.
Ces sorties nocturnes visent à 
apporter un soutien essentiel 
aux personnes sans domicile 
fixe. Elles sont supervisées 
de près par le Directeur de 
l’Action Sociale et de la 
Solidarité, garantissant ainsi 
une prise en charge appropriée 
pour chaque cas spécifique.
La coordination entre ces 
divers organismes est un 
exemple éclatant de ce qui 
peut être accompli lorsque les 

forces se réunissent pour une 
cause commune. La sûreté de 
wilaya  veille à la sécurité des 
personnes sans abri pendant 
les sorties, la Protection 
Civile apporte son expérience 
en matière de premiers soins 
et de secours d’urgence, la 
DSP, joue un rôle crucial 
en fournissant des soins 
médicaux aux personnes 
nécessitant une assistance, 
l’Hôpital Spécialisé 
AbouBakr ElRazi qui est 
également un partenaire 
actif, garantit des soins 
spécialisés aux personnes 
les plus vulnérables de la 
société. Quant à l’APC, elle  
offre un soutien logistique 
et administratif, créant ainsi 
une synergie parfaite entre 
les différents organismes. Le 
Croissant Rouge Algérien, 
apporte son soutien  en 
matière d’aide humanitaire, 
complétant ainsi l’ensemble 
de l’opération.
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 

Démantèlement d’un réseau de trafic de drogue et de substances psychotropes
Neuf trafiquants écroués 

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Saisie de 6.024 comprimés psychotropes 
et arrestation de plusieurs suspects

ANNABA / EL HADJAR

Les policiers intensifient  leurs interventions 
contre les stationnements anarchiques

ANNABA / SOCIAL 

La solidarité envers 
les personnes sans abri…
une action sociale dans 

la continuité

Dans le cadre de ses 
opérations continues 
visant à lutter contre 

les réseaux de drogue, les 
brigades de la sûreté de 
wilaya, en collaboration 
avec les unités mobiles 
de la police judiciaire de 
Berrahal et Sidi Amar, ont 
mis un terme, au cours de 
la semaine dernière, aux 

activités de neuf individus 
opérant au sein de réseaux 
de trafic de drogue et de 
substances psychotropes. 
Ces interventions ont 
abouti à la saisie 27,88 
grammes de cocaïne, une 
balance électronique, des 
feux d’artifice, des armes 
blanches prohibées, des 
sommes d’argent provenant 
des activités criminelles, une 

moto utilisée pour la vente 
de drogues, ainsi que plus 
de 699 grammes de diverses 
drogues, un fusil harpon, 
734 capsules de substances 
psychotropes et 14 flacons 
de substances psychotropes.
Les suspects ont été 
présentés par devant les 
procureurs compétents au 
niveau régional  pour divers 
chefs d’accusation.

S.Y

S.Y

Sihem F
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Les responsables de la 
commune de Berrahal se 
concentrent actuellement 

sur la résolution des lacunes 
dont souffrent les anciennes et 
même les nouvelles résidences. 
En effet, selon notre source 
d’information, plusieurs 
opérations étaient programmées 
au niveau du chef-lieu de 
Berrahal, avec le lancement 
effectif de plusieurs projets, 
dont certains sont achevés, et 

d’autres en voie de l’être, tandis 
que d’autres travaux seront 
lancés très prochainement. En 
effet, la route principale, qui 
débute  de El Kalitousa jusqu’au 
réservoir d’eau, a été achevée sur 
une longueur de 900 mètres. La 
commune  de Berrahal dépend 
beaucoup de cet axe routier et 
souffre d’un important déficit 
budgétaire, vu la forte croissance 
démographique, notamment 
après la réalisation de plusieurs 
ensembles d’habitations 
urbaines, dont El Kalitoussa, 

en attendant la réalisation de 
nouveaux équipements aux 
normes avancées. Malgré les 
faibles capacités financières, 
la commune de Berrahal a 
pu lancer plusieurs projets 
de développement dans ces 
zones pendant l’année en 
cours, dont trois opérations 
liées à l’assainissement, au 
raccordement des logements 
à l’eau potable, à l’électricité 
et à l’éclairage public, et à 
l’extension des voiries pour 
rompre l’isolement.

ANNABA / BERRAHAL       

L’APC de Berrahal à pied d’œuvre pour un cadre de vie meilleur
S.F 

Garer sa voiture au 
centre-ville à  Annaba  
n’est plus chose aisée. 

C’est relever un défi quotidien 
pour ceux qui travaillent 
au centre-ville et qui sont 
contraints de perdre beaucoup 
de temps pour trouver enfin 
où garer leurs véhicules. Le 
problème s’est aggravé encore 
ces derniers temps, car certains 
propriétaires de véhicules ne 
semblent plus être motivés 
à rechercher les lieux de 

stationnement légaux réservés 
par l’APC. Ainsi, le problème 
de stationnement anarchique a 
pris de l’ampleur et a rendu très 
difficile la circulation routière 
au centre-ville  déjà étouffée par 
des embouteillages monstres. 
Face à ce constat amer, l’on se 
demande pourquoi les autorités 
locales  hésitent à inclure dans 
leur feuille de route, la création  
de parkings a étages, ou à 
exploiter des terrains vagues, 
comme celui qui a servi à un 
ancien Souk el fellah et qui avait 
été dévasté par un incendie, 

resté à ce jour inexploité. Un 
silence d’autant plus regrettable 
que ce secteur a aujourd’hui 
plus que jamais besoin d’une 
réforme concrète qui pourrait 
s’articuler autour des axes 
suivants : l’assainissement 
total des parkings sauvages, la 
création de nouveaux espaces 
plus fonctionnels, l’incitation 
des municipalités et des privés 
à l’investissement dans le 
créneau ô combien porteur et 
rentable des parkings à étages et 
souterrains.

ANNABA / STATIONNEMENT       

Le manque de parkings empoisonne la vie des automobilistes
S.F 

Les services de la Gendarmerie 
nationale (GN) de Boumerdès 
ont procédé au démantèlement 

d’un réseau criminel international 
spécialisé dans l’organisation de 
traversées clandestines par mer, à 
l’arrestation de 49 individus et à la 
saisie de sommes en monnaie nationale 
et en devises ainsi que d’autres objets, 
indique, samedi, un communiqué des 
mêmes services.
“Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité sous toutes ses formes, 
les unités du groupement territorial 
de la Gendarmerie nationale de 
Boumerdès ont démantelé un réseau 
criminel international qui organisait 
des traversées clandestines à partir de 

la wilaya de Boumerdès et des autres 
wilayas limitrophes vers les côtes de la 
wilaya d’Oran avec l’aide de passeurs 
africains”, précise le communiqué.

“L’opération qui intervient suite à 
des informations selon lesquelles 
un groupe criminel planifiait des 
traversées clandestines par mer vers 

l’Europe, s’est soldée par l’arrestation 
de 49 individus dont un ressortissant 
burkinabais et la saisie de 4 véhicules 
touristiques, deux (2) motocyclettes, 7 
téléphones mobiles, 3 embarcations, 
un moteur de 50 chevaux, un montant 
de 861.000 DA et un autre en devises 
de 360 euros et 4 gilets de sauvetage”, 
ajoute le communiqué.
“Les mis ont cause ont été déférés 
devant les juridictions compétentes 
pour trafic de migrants par un groupe 
criminel organisé transfrontalier, 
entrée et séjour illégaux sur le territoire 
algérien et émigration clandestine en 
empruntant des lieux de passage autres 
que les postes frontaliers”, conclut la 
même source.

EMIGRATION CLANDESTINE       

Démantèlement d’un groupe criminel international à Boumerdès

Les services de la 
gendarmerie nationale 
de Mostaganem 

ont réussi à mettre en 
échec neuf (9) tentatives 
d’émigration clandestine par 
mer, avec l’arrestation de 68 
individus suspects, dont 55 
organisateurs, a indiqué, hier 
samedi, un communiqué du 
groupement territorial de ce 

corps de sécurité.
La même source a précisé 
que “la mise en échec des 
traversées clandestines, à 
partir des plages de la wilaya, a 
été menée dans le cadre d’une 
opération proactive ayant 
permis l’arrestation, sur la 
terre ferme, des organisateurs 
(55 individus), dont quatre 
ressortissants étrangers et 

13 candidats à l’émigration 
clandestine”.
Selon le même communiqué, 
“12 embarcations, 12 moteurs 
et 16 jerricans de carburant 
ont été saisis, lors de ces 
opérations, ainsi que 6 gilets 
de sauvetage, trois boussoles, 
deux voitures et 16 téléphones 
mobiles utilisés par les 
réseaux criminels dans leurs 

communications et transport”.
D’autre part, les mêmes 
services ont saisi une somme 
de 228.600 dinars et une 
autre en devises étrangères de 
l’ordre de 2.120 euros, a-t-on 
ajouté.
Sous l’accusation de formation 
d’une bande de malfaiteurs 
en vue de préparer les crimes 
liés au trafic de migrants et la 

préparation de sortie illégales 
du territoire national pour de 
nombreuses personnes, dont 
des mineurs, et leur exposition 
au danger, des procédures 
judiciaires ont été engagées 
contre les suspects arrêtés, 
qui seront présentés devant 
les instances judiciaires 
territorialement compétentes, 
a conclu la même source.

MOSTAGANEM       

Mise en échec de 9 tentatives d’émigration clandestine



L’Allemagne débloque une aide de 50 millions d’euros pour 
les civils de Gaza

Biden tente de souder l’Amérique derrière 
l’Ukraine et Israël

BERLIN : 
L’Allemagne va 
débloquer avec effet 

immédiat 50 millions d’euros 
d’aide supplémentaire 
pour la population civile 
de Gaza qui fait face à 
une situation humanitaire 
“catastrophique”, a 
annoncé jeudi la cheffe de 
la diplomatie allemande 
Annalena Baerbock en visite 
en Jordanie
“Notre message est clair: 
nous n’abandonnons pas les 
mères, les pères et les enfants 
palestiniens innocents”, 
a déclaré la ministre lors 

d’une conférence de presse 
à Amman aux cotés de 
son homologue jordanien 

Ayman Safadi, selon des 
propos transmis par son 
ministère.

Avec cette aide 
supplémentaire, “nous 
soutenons des organisations 
internationales comme le 
Programme alimentaire 
mondial, l’Unicef et 
surtout l’Unrwa (agence 
de l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens, ndlr) afin 
que les habitants de Gaza 
puissent être approvisionnés 
en nourriture”, a précisé 
Mme Baerbock.
“Nous nous préparons à 
pouvoir envoyer des équipes 
médicales à Gaza”, a-t-elle 
ajouté.
Saluant “les signaux” laissant 

espérer une ouverture “au 
moins limitée” du point 
de passage de Rafah, entre 
l’Egypte et la bande de Gaza, 
Mme Baerbock a appelé 
tous les acteurs concernés 
à “surmonter les derniers 
obstacles” pour y parvenir.
“Il faut des lieux à Gaza où 
les civils, les familles et les 
enfants puissent être soignés 
en toute sécurité, c’est-à-dire 
des lieux d’infrastructures 
civiles, des hôpitaux et des 
écoles”, a encore dit Mme 
Baerbock qui assure oeuvrer 
dans ce sens.

WASHINGTON: Le 
monde fait “face 
à un tournant qui 

dépasse les partis et les débats 
politiciens”: Joe Biden va 
tenter jeudi de souder les 
Américains derrière la défense 
d’Israël et de l’Ukraine.
“Les attaques terroristes du 
Hamas contre Israël. Le besoin 
d’aide humanitaire à Gaza. La 
Russie qui poursuit sa brutale 
guerre contre l’Ukraine”: le 
président américain a résumé, 
sur le réseau social X, de 
quoi il veut parler, dans une 
adresse solennelle à la nation 
à 20H00 locales (minuit GMT 

vendredi), depuis le Bureau 
ovale.
“Il va faire le lien entre 
ces événements (...) et les 
vies des Américains ici, et 
expliquer pourquoi cela doit 
nous importer”, a expliqué sur 
CNN l’un de ses conseillers 
à la sécurité nationale, Jon 
Finer.
Joe Biden, vieux routier de la 
politique, se dit aussi qu’en 
liant la défense d’Israël, à 
celle de l’Ukraine, il réussira 
à trouver le consensus qui 
lui fait jusqu’ici défaut 
au Congrès pour financer 
une assistance militaire 

supplémentaire à Kiev.
Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a d’ores 
et déjà remercié au téléphone 
son homologue pour le 
“soutien vital” des Etats-Unis.
Dans la lancée de son voyage 
à Tel-Aviv mercredi, périlleux 
sur le plan sécuritaire 
autant que diplomatique, le 
démocrate de 80 ans veut 
aussi renvoyer aux électeurs, 
inquiets de son âge et de son 
énergie, l’image d’un homme 
d’action, de décision, presque 
d’un chef de guerre.
Joe Biden est le premier 
“commandant en chef” à 

s’être jamais rendu dans une 
zone de conflit qui ne soit 
pas sous contrôle de l’armée 

américaine, et même à deux 
reprises: à Kiev en février, et 
donc à Tel-Aviv.

Londres a enregistré 
une hausse de 140% 
du nombre de délits 

islamophobes entre le 1er et 
le 18 octobre, a rapporté Sky 
News vendredi.
Les données de la police 
métropolitaine montrent 
également une hausse de 
1353% des délits antisémites 
au cours de la même période.
Par rapport à la même période 
de dix-jours jours l’année 
dernière, les crimes de haine 
contre les musulmans sont 
passés de 42 à 101, tandis 
que les délits antisémites sont 
passés de 15 à 218.
Ces infractions ont donné 
lieu à 21 arrestations. «C’est 
inacceptable, et je vous 
promets que nous allons 

enquêter», a déclaré le 
commissaire adjoint de la 
police métropolitaine, Ade 
Adelekan.
Un homme a été placé 
en détention pour avoir 
prétendument réalisé dix 
graffitis islamophobes sur des 
arrêts de bus dans le sud-ouest 
de Londres.
Ces actes surviennent dans 
un contexte de manifestations 
massives de soutien à la 
Palestine dans la capitale, une 
autre grande manifestation 
étant prévue pour samedi.
Plus de 1 000 agents seront 
déployés par la police 
métropolitaine pour superviser 
l’événement, les forces de 
police londoniennes ayant mis 
en place des «restrictions» 

autour de l’ambassade 
d’Israël.
«Le slogan “De la rivière 
à la mer, la Palestine 
sera libre” ne constituera 
“probablement pas” une 
infraction et n’entraînera pas 
d’arrestation», estime M. 
Adelekan.
«Nous sommes tout à fait 
conscients des sentiments 
qu’il suscite. Nous pouvons 
imaginer des scénarios dans 
lesquels il serait illégal de 
scander ces mots, par exemple 
à l’extérieur d’une synagogue 
ou d’une école juive, ou 
devant une personne ou un 
groupe juif, avec l’intention 
d’intimider.»
Les manifestations du week-
end dernier ont donné lieu 

à 15 interpellations, dont 
une personne détenue pour 
suspicion de soutien à un 
groupe interdit. L’homme 
aurait brandi une bannière 
montrant son soutien au 
Hamas, qui a été interdit par 
le Royaume-Uni en 2001.

L’unité en ligne de lutte 
contre le terrorisme de la 
police métropolitaine a reçu 
1 400 signalements relatifs au 
conflit de Gaza, dont 100 font 
l’objet d’une enquête pour 
infraction potentielle à la loi 
antiterroriste britannique.
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Les délits islamophobes augmentent de 140% à Londres, 
selon la police



Le sommet CCG-Asean appelle à un cessez-le-feu permanent à 
Gaza, condamne les attaques contre les civils

GAZA: 

17 employés de l’agence de l’ONU pour les réfugiés tués 
depuis le début de la guerre

L’aide humanitaire commence à passer 
vers la bande de Gaza

RIYAD: Le 
sommet inaugural 
du Conseil de 

coopération du Golfe 
(CCG) et de l’Association 
des nations de l’Asie 
du Sud-Est (Asean) a 
publié une déclaration 
appelant toutes les parties 
impliquées dans le conflit 
de Gaza à mettre en 
œuvre un cessez-le-feu 
permanent et condamnant 
les attaques contre les 
civils.
Les dirigeants du sommet 
ont également appelé à 
l’acheminement de l’aide 
humanitaire, du matériel 
de secours et d’autres 

produits et services de 
première nécessité à 
Gaza.
Dans leur déclaration, 

les dirigeants ont exhorté 
les parties au conflit à 
protéger les civils, à 
s’abstenir de les prendre 

pour cible et à respecter 
le droit humanitaire 
international, en 
particulier les principes 
et les dispositions de la 
Convention de Genève 
relative à la protection 
des civils en temps de 
guerre.
La déclaration appelle à 
la libération immédiate 
et inconditionnelle des 
otages et des détenus 
civils, en particulier les 
femmes, les enfants, les 
malades et les personnes 
âgées, et elle invite 
instamment toutes les 
parties à œuvrer en faveur 
d’une solution pacifique 

au conflit.
Les dirigeants des deux 
blocs régionaux ont 
exprimé leur soutien à la 
relance du processus de 
paix au Moyen-Orient et 
à la résolution du conflit 
entre Israël et ses voisins 
dans le respect du droit 
international.
Par ailleurs, les 
dirigeants régionaux se 
sont mis d’accord sur 
le Cadre de coopération 
2024-2028, qui vise à 
renforcer le partenariat 
et la coopération afin de 
réaliser le potentiel de 
coopération croissante 
entre les deux blocs.

Au moins 17 
employés de 
l’agence de 

l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens (UNRWA) 
ont été tués dans la bande 
de Gaza depuis le début 
de la guerre entre Israël 
et le mouvement islamiste 
palestinien Hamas, a 
indiqué samedi son patron, 
Philippe Lazzarini.

«Jusqu’à présent, la 
mort dans cette guerre 
brutale de 17 de nos 
collègues a été confirmée. 
Malheureusement, le 
véritable chiffre sera 
probablement plus 
important», écrit le 
commissaire-général 
de l’UNRWA dans un 
communiqué. Certains 
«ont été tués chez eux 

pendant leur sommeil avec 
leur famille», précise le 
responsable.
«J’insiste sur le fait que 
depuis le déclenchement 
de la guerre le 7 octobre, 
l’UNRWA a régulièrement 
fourni à toutes les 
parties concernées la 
géolocalisation de toutes 
ses infrastructures dans la 
bande de Gaza. Néanmoins, 

au moins 35 bâtiments 
ont été touchés jusqu’à 
présent, certains par des 
frappes directes», regrette 
Philippe Lazzarini.
«Dans la bande de Gaza, 
les frappes aériennes 
et les bombardements 
incessants, doublés des 
ordres d’évacuation par 
les forces israéliennes, ont 
conduit au déplacement 

d’un million de personnes 
et causé la mort de 
beaucoup trop de civils», 
dit Philippe Lazzarini qui 
appelle à «un cessez-le-feu 
humanitaire urgent».
Le responsable relève que 
les installations de son 
agence «sont désormais 
surpeuplées», avec 
500.000 personnes qui y 
ont trouvé refuge.

RAFAH: L’aide 
humanitaire 
commence samedi 

à passer vers le territoire 
palestinien de Gaza, 
désespérément attendue par 
ses habitants qui manquent 
de tout, au lendemain 
de la libération de deux 
Américaines enlevées lors 
de la sanglante attaque 
contre Israël du Hamas le 7 
octobre.
La télévision d’Etat 
égyptienne a montré 
plusieurs camions traverser 
l’immense porte du 
poste-frontière de Rafah. 
L’acheminement de l’aide 
a commencé, ont confirmé 
à l’AFP une source de 
sécurité et un responsable du 
Croissant-Rouge égyptien.

Côté palestinien, 36 semi-
remorques ont été vus par 
un journaliste de l’AFP 
se diriger vers la partie 
égyptienne du terminal, 
pour charger les premières 
cargaisons. Quelque 175 
camions chargés d’aide 
humanitaire sont massés 
depuis des jours entre 
l’Egypte et Gaza.
Alors que le conflit 
entre dans sa troisième 
semaine, cette aide doit 
faire la différence “entre 
la vie et la mort” pour de 
nombreux Gazaouis, qui 
manquent d’eau, nourriture, 
médicaments et électricité, 
a souligné vendredi à Rafah 
le secrétaire général de 
l’ONU, Antonio Guterres.
Plus de 1.400 personnes ont 

été tuées en Israël par les 
hommes du Hamas depuis 
le 7 octobre, en majorité des 
civils fauchés par balles, 
brûlés vifs ou morts de 
mutilations au premier jour 
de l’attaque des combattants 
menée à partir de Gaza, selon 
les autorités israéliennes.
Selon l’armée israélienne, 
environ 1.500 combattants 
du Hamas ont été tués dans 
la contre-offensive ayant 
permis à Israël de reprendre 
le contrôle des zones 
attaquées.
Dans la bande de 
Gaza, 4.137 personnes, 
majoritairement des civils, 
ont été tués dans les 
bombardements incessants 
menés en représailles par 
l’armée israélienne, selon 

le ministère de la Santé du 
Hamas, au pouvoir à Gaza 
depuis 2007.
Au moins 17 employés de 
l’agence de l’ONU pour 

les réfugiés palestiniens 
(UNRWA) figurent parmi 
les victimes, a indiqué 
samedi son patron, Philippe 
Lazzarini.
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Mohamed El-Amine Amoura, ça “Haller” d’aller fort

CAN 2023 :
Un gros écueil pour l’Algérie dès les 1/8 ?

Fergani et Leroy scannent le milieu des Verts

Il y a presque deux ans, 
Mohamed El-Amine Amoura 
prenait part à la CAN-2021 

désastreuse au Cameroun avec 
la sélection algérienne. Djamel 
Belmadi ne lui avait pas donné 
la moindre minute dans un 
contexte jugé trop pesant pour 
un jeune attaquant. Le coach de 
l’EN avait notamment sorti cette 
comparaison avec le redoutable 
Ivoirien Sébastien Haller qui 
marchait sur l’eau à l’époque. Pas 
de quoi rapetisser le lutin Amoura 
qui est en passe de devenir un 
grand attaquant.
« Avec tout le respect que 
j’ai pour Amoura, mais il y a 
beaucoup à faire. Aujourd’hui, 
tu joues avec un joueur comme 
Haller, meilleur buteur de la 
Ligue des champions d’Europe, 
vous le comparez à Amoura. Les 
gars, doucement ! Dès qu’il y a 

un moment de difficulté, vous 
allez dire que tel ou tel joueur 
n’a pas joué. Laissez-les grandir 
doucement, ils ne sont pas au 
niveau de ce genre de tournoi », 
c’était la déclaration du driver 
des Fennecs dans la foulée de 
l’élimination sans gloire d’El-
Khadra dès le premier tour.

Sélection: Changement 
de statut en cours

A ce moment, Amoura, qui compte 
13 sélections présentement, 
évoluait au FC Lugano (Suisse) 
vers lequel il a été transféré, en 
provenance de l’ES Sétif, en 
août 2021. Depuis, on peut dire 

que l’attaquant explosif a fait 
du chemin. Il a d’ailleurs connu 
une nouvelle escale. En effet, 
aujourd’hui, il évolue à la Royale 
Saint-Gilloise (Belgique) où il 
est en train de s’épanouir encore 
plus. Cela a clairement impacté 
sur son statut en sélection puisque 
Belmadi l’utilise plus souvent. Et 
le natif de Jijel en profite pour se 
montrer performant.
Cette évolution n’échappe pas 
au driver des Verts qui admet 
-finalement- qu’« Amoura est 
dans une forme étincelante ma 
cha Allah! Il a des statistiques 
incroyables. Ce qui lui arrive 
aujourd’hui n’est que la 
confirmation de ce qu’il réalise 
depuis des années. Il travaille 
tellement, et il est tellement 
sérieux. Il ira très loin in cha 
Allah ». La capacité du joueur 
de 23 ans à maintenir sa courbe 

de progression ascendante est 
manifeste.

Intenable
A présent, il faudra composer 
avec lui sur le côté gauche ou 
un plus dans l’axe pour un 
schéma à deux attaquants. Qu’il 
soit lancé d’entrée ou en cours 
du jeu, Amoura a constamment 
la même intention: scorer. Il 
se nourrit de ça. Vendredi, il ne 
lui a fallu que 4 minutes avec 
le RUSG pour laisser son nom 
au tableau d’affichage avec les 
buteurs du succès des siens face 
au KAS Eupen (4-1) en Jupiler 
Pro League.
Désormais, il est à 6 buts en 3 
titularisations dans 9 matchs 
avec la formation belge. Au-delà 
de ses réalisations, il y a aussi 
ses capacités de sportif de haut 
niveau avec une explosivité de 
première catégorie. Il a même été 

flashé à 36.5km/h. Cet atout reste 
redoutable en Afrique face à des 
latéraux assez rodés pour les défis 
physiques.
On a pu voir cela contre 
l’Ouganda en juin dernier. Au 
mois de septembre, il n’a eu 
droit qu’à quelques minutes (39 
au total) face à la Tanzanie et le 
Sénégal sans parvenir à marquer. 
Mais pour sa chance pleine 
contre le Cap Vert en octobre, 
il a brillé en faisant mouche, en 
ouvrant notamment le score. 
La CAN-2023 (13 janvier – 11 
février) pourrait le voir basculer 
dans une nouvelle dimension. 
L’apprentissage de son team 
actuel en UEFA Europa League 
peut aussi lui servir comme 
transition pour attendre, comme 
Haller, le niveau Ligue des 
Champions UEFA.

Depuis le 12 octobre 
écoulé, l’Algérie est 
fixée sur ses adversaires 

pour la CAN-2023 (13 janvier 
– 11 février) prévue en Côte 
d’Ivoire. En effet, les Verts 
devront s’extirper de la poule 
‘’D‘’. On y recense le Burkina 
Faso, la Mauritanie ainsi que 
l’Angola. A priori, l’EN devrait 
se tirer de ce tour initial et 
poursuivre l’aventure loin du 
scénario catastrophe qu’elle a 
connu lors de la dernière édition 
disputée au Cameroun en 2021.
A ce sujet, on peut rappeler que 
les Fennecs avaient fini derniers 
d’un groupe qui comptait la Côte 

d’Ivoire, la Guinée équatoriale 
et la Sierra Leone. Au terme des 
trois matchs, El-Khadra n’avait 
pris qu’un seul petit point. Cette 
fois, la méfiance est de mise 
même si Djamel Belmadi se veut 
ambitieux pour aller le plus loin 
possible dans le tournoi africain.

Les menaces Mali, Tunisie, 
Côte d’Ivoire et Nigéria

Pour cela, il faudra passer le 
premier écrémage. Par la suite, 
il y a le début de la phase à 
élimination directe. Si les 
camarades de Youcef Atal 
terminent leaders, ils auront 
le 3e du groupe B, E ou F 
(potentiellement le Cap Vert, 

la Zambie ou l’Afrique du 
Sud). Et dans le cas où ils ne 
sont que seconds, ils devront 
éventuellement se coltiner le 
premier du quatuor ”E” qui sera 
éventuellement le Mali ou… la 
Tunisie.
Par ailleurs, si jamais Riyad 
Mahrez & cie terminent parmi 
les 2 meilleurs troisièmes, ils 
se heurteront à la sélection qui 
dominera le quartet “A” qui sera 
la Côte d’Ivoire ou le Nigéria. Il 
s’agit de probabilités. Tout reste 
à déterminer par le terrain qui 
sera le seul arbitre. Tout peut 
arriver dans l’épreuve biennale.

La fin du stage d’octobre 
n’a pas été au goût du 
sélectionneur national 

Djamel Belmadi, ni aux milliers 
de supporters algériens, et pour 
cause : l’EN a affiché un visage 
pâle en affrontant une équipe 
volontaire de l’Egypte.
Le rendement n’a donc pas été 
à la hauteur, et cela a stressé à 
plus d’un titre le sélectionneur 
national Djamel Belmadi, 
qui a constaté impuissant la 
domination égyptienne. Pour les 
observateurs il s’agit forcément 
d’un grave déréglage au milieu 
du terrain, le coach a continué à 
chambouler son onze, au moment 
où il promettait sa stabilisation, 
il a retouché encore une fois son 
milieu puisqu’il a commencé sans 
Aouar mais avec Feghouli, qui, 
cette fois, n’était pas très d’accord 
sur la pelouse avec Zerrouki. Des 
incompatibilités ont donc été 
révélées par ce match, le match de 
Dakar n’était donc pas suffisant 
pour trancher, et c’est l’Egypte qui 
a tout mis à nu. Il faut dire qu’avec 
2 milieux défensifs, il faut disposer 
de deux joueurs complémentaires, 

mais jusque- là on a eu du mal à 
les trouver, à la seule exception 
d’un onze avec Bentaleb. Le 
joueur de Lille fait partie des 
éléments ayant donné entière 
satisfaction depuis leur retour, et 
ce n’est qu’après son absence, en 
septembre puis ce mois d’octobre, 
qu’on a réellement constaté son 
importance.

Succession de Guedioura
«Je pense que l’Algérie a 
beaucoup de mal a trouver un 
successeur à Guedioura, qui était 
le joueur majeur indispensable de 
la ligne du milieu de cette équipe, 
duquel on n’a pas assez parlé mais 
qui a joué un rôle tactique énorme 
dans la victoire de l’Algérie à la 
CAN, Mahrez bien évidemment 
son talent surdimensionné a fait 
la différence, mais Guedioura 
et Mbolhi dans cette coupe 
d’Afrique des nations en 2019 ont 
joué un rôle important», déclarait 
la semaine passée le célèbre coach 
français de plusieurs sélections 
africaines, à savoir Claude 
Leroy, sur le plateau de Canal+. 
Pour Leroy, Guedioura n’a pas 
de remplaçant, et le constat est 

toujours valable, que dire alors 
après cette absence de Bentaleb qui 
n’a plus rejoué avec l’EN depuis 4 
mois, des constats qui pointent du 
doigt Zerrouki qui a occupé deux 
postes, d’abord comme sentinelle, 
puis comme milieu défensif dans 
le cadre d’un milieu défensif à 2. 
Il a toujours trouvé des difficultés 
jusqu’à cette date d’octobre où il 
est apparu avec un autre visage 
plus attrayant, mais pour Leroy, 
la comparaison avec Guedioura 
n’est pas possible, il avait déjà 
condamné Zerrouki l’été dernier. 
«Zerrouki formé avec les principes 
connus du total football n’a pas 
réussi en Afrique», disait-il.

Fergani : «Il faut trouver une 
homogénéité»

Le retour de Bentaleb à la 
compétition et sa présence dès ce 
dimanche avec son équipe de Lille 
va donc donner une option de plus 
pour le sélectionneur, ce dernier 
croisera les doigts pour que son 
poulain ne se blesse plus d’ici la 
CAN, cela lui permettra déjà de 
le faire revenir dans ses plans le 
mois prochain et tracer un schéma 
en  sa présence, ça sera peut-

être un peu court, car il faudra 
trouver un équilibre en l’utilisant 
soit seul comme sentinelle soit 
en duo avec quelqu’un d’autre. 
Certains appréhendent déjà les 
retrouvailles entre lui et Feghouli 
avec quelques antécédents qui 
datent de 5 ou 6 ans qui peuvent 
remonter à la surface, que dire 
alors de leur association sachant 
que cette dernière n’a pas eu lieu 
depuis des années.
En tout cas, pour les techniciens, 
Belmadi a du pain sur la planche. 
L’ancien milieu des Verts Ali 
Fergani a tiré la sonnette d’alarme 
hier en déclarant à la Radio 
nationale que le coach national 
doit revoir sa copie, et qu’il lui 
reste un grand boulot au milieu. 
«J’espère qu’il restera jusqu’à la 
coupe d’Afrique, ceci dit Belmadi 
doit revoir sa copie, une équipe 
c’est une homogénéité,  joueurs 
complémentaires. Quand t’as un 
arrière offensif il faut penser à 
sa couverture (il cite l’exemple 
de Merzekane), je pense que 
le problème se pose au milieu 
du terrain. J’ai bien apprécié 
Zerrouki, avant il était timide,  il 

ne se projetait pas vers l’avant, il 
ne tirait pas au but, mais là il a fait 
des progrès, avec Aouar qui a de 
l’expérience et un véritable 10, il 
faut trouver une homogénéité au 
milieu», explique-t-il.
Il y a donc un grand boulot à faire 
au milieu le tout en 2 mois, et 
deux stages qui s’annoncent très 
courts pour une telle mission, car 
en plus de la mission qui consiste 
à réintégrer Bentaleb, il y aura un 
choix à faire pour arrêter le milieu-
type, entre Feghouli, Zerrouki, 
Chaïbi, Zorgane et Boudaoui, 
tous capables de jouer dans le 
même registre, il faudra trancher, 
d’autres éléments espèrent aussi 
un retour inespéré à l’image de 
Belkebla, et ce qui est sûr c’est 
que la liste du mois prochain nous 
donnera un aperçu clair sur les 
intentions du coach. On suivra 
aussi avec intérêt les éléments qui 
seront choisis pour affronter la 
Somalie et le Mozambique, dans 
le début de la longue et périlleuse 
campagne qualificative à la Coupe 
du monde 2026.
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Premier League :
Manchester City assure face à Brighton, Newcastle écrase 

Crystal Palace

Nice :
L’entraineur Franck Haise contre la suspension de Youcef Atal

Le Real Madrid a déjà blindé 5 stars

Manchester City a repris 
la tête de la Premier 
League ce samedi après 

son sérieux succès face à Brighton 
(2-1) avec un excellent Jérémy 
Doku. De son côté, Newcastle a 
notamment écrasé Crystal Palace 
(4-0) et ainsi confirmé sa belle 
forme du moment.
Après la trêve internationale, la 
Premier League faisait son grand 
retour ce samedi et cela avait 
débuté par la belle victoire de 
Liverpool sur Everton (2-0) dans 
le derby de la Mersey. Et avec 
les Reds en tête du classement 
provisoire, Manchester City 
n’avait justement pas d’autres 
choix que de gagner face à 
Brighton dans une rencontre qui 
s’annonçait très plaisante entre 
le football de Guardiola et celui 

de De Zerbi. Dans ce multiplex 
de 16h, Erling Haaland était 
évidemment au rendez-vous tout 
comme Julian Alvarez ou encore 
Jeremy Doku.
Le Belge, arrivé cet été pour 
60 millions d’euros, a montré 
pourquoi les Cityzens avaient 
décidé de miser sur lui. Encore 

titulaire sur le couloir gauche, 
il a fait des misères à un James 
Milner dépassé par la vitesse 
de son adversaire. Après un de 
ses nombreux débordements, 
il offrait l’ouverture du score à 
Alvarez (7e). Un peu plus tard, 
Erling Haaland, forcément, 
punissait les Seagulls d’une 

frappe puissante (2-0, 19e). La 
réduction du score signée Ansu 
Fati après un bon service de 
Mitoma n’a rien changé (2-1 
score finale). Manchester City 
reprend la tête du Championnat en 
attendant le match de Tottenham 
ce dimanche.

Newcastle confirme
Dans l’autre rencontre, 
Newcastle, tombeur du PSG 
en Ligue des Champions il y 
a quelques semaines, recevait 
Crystal Palace. Et comme face 
à la formation parisienne, les 
Mapgpies ont déroulé leur football 
offensif avec une large victoire 
(4-0). Les locaux menaient déjà 
3-0 à la pause grâce à des buts de 
Murphy, Gordon et Longstaff. Et 
cela s’est confirmé au retour des 
vestiaires. Avec cette victoire, 

Newcastle confirme sa bonne 
forme du moment et remonte à la 
5e place de Premier League.
Dans les trois dernières rencontres 
de ce multi de 16h, Brentford a 
enfoncé un peu plus le Burnley 
de Vincent Kompany dans la 
crise. Grâce à trois réalisations 
de Mbeumo, Wissa et Ghoddos 
(victoire 3-0), Brentford pointe 
désormais à la 14e place alors que 
Burnley concède sa 7e défaite de 
la saison et est 19e. Même son 
de cloche pour Bournemouth 
qui s’est aussi incliné à domicile 
face à Wolverhampton (1-2). Le 
petit promu Luton Town a réussi 
à accrocher le match nul face à 
Nottingham Forest dans les arrêts 
de jeu (2-2). De quoi prendre un 
précieux point dans la course au 
maintien.

L’entraîneur du RC 
Lens, Franck Haise 
n’est pas d’accord 

avec la suspension de Youcef 
Atal après son soutien au conflit 
israélo-palestinien. Dans un 
climat nauséabond où la liberté 
d’expression de chacun n’est 
pas respectée en France, il existe 
quelques voix qui contestent 
timidement.
L’arrière droit algérien de l’OGC 
Nice, Youcef Atal, a partagé une 
vidéo très critiquée sur la toile 
en soutien au conflit israélo-
palestinien. Et en réagissant 
négativement à cette réaction 
de Youcef Atal en annonçant, 
mercredi, sa suspension jusqu’à 
nouvel, cette dernière a suscité 

également d’autres réactions. 
Parmi ces réactions, on citera, 
notamment du coach principal 
de la formation lensoise, Franck 
Haise fait savoir savoir qu’il ne 
partage nullement cette position 
avec les responsables niçois 
qui ont décidé de sanctionner 
sévèrement l’international 
algérien.
En effet, l’entraîneur de Lens, 
Franck Haise, n’a, certes pas 
attaqué le club niçois, mais, par 
contre, il a tenu à déplorer « le 
manque de liberté d’expression » 
pour l’Algérien. Cela s’est passé 
avant le déplacement des Lensois 
au Le Havre, pour disputer ce 
vendredi, la neuvième journée de 
Ligue 1. « Sur ce sujet, d’abord on 

connait tous la situation donc je ne 
vais pas revenir dessus », déclare 
t-il d’emblée avant d’ajouter que 
« Par rapport à cette question, 
je crois d’abord beaucoup à 
l’authenticité, ça c’est une chose. 

L’authenticité cela veut dire être 
capable de s’exprimer. Je sais 
aussi que la parole des joueurs et 
des entraîneurs est scrutée. Est-ce 
que c’est une excellente chose ? 
», se demande t-il avant d’estimer 

que « C’est un autre débat ».
Par ailleurs, Franck Haise a 
également tenu à répondre aux 
personnes qui demandent aux 
joueurs de se prononcer sur des 
situations politiques, comme on 
le souhaite de la part de Mbappé 
et bien d’autres, qui sont restés 
silencieux depuis. « Après…je 
dirais que plutôt que d’attendre 
que les joueurs soient toujours 
exemplaires, quitte finalement à 
interdire certaines choses, nous 
on préfère prendre le pas de 
la responsabilité. Et donner le 
maximum d’éléments pour que les 
joueurs deviennent responsables 
ou soient responsables de leurs 
paroles », a-t-il conclu.

Le Real Madrid a avancé 
avec succès sur le chantier 
des prolongations de 

contrat. Cinq joueurs vont 
parapher un nouveau bail avec 
une clause libératoire élevée pour 
décourager les clubs saoudiens.
Le Real Madrid prépare l’avenir. 
En 2024, le club de la capitale 
va devoir faire des choix forts. 
En effet, il faudra trouver un 
nouvel entraîneur alors que 
le contrat de Carlo Ancelotti 
touchera à sa fin et qu’il n’est 
pas prévu qu’il prolonge son bail, 
sauf retournement de situation. 
Pour remplacer le Mister, qui 
a de fortes chances de prendre 
les commandes du Brésil, les 
pensionnaires du stade Santiago-
Bernabéu ont déjà coché plusieurs 
noms. Ceux qui reviennent le plus 
souvent sont ceux de Zinedine 
Zidane et de Xabi Alonso. Ce 

vendredi, la piste menant à José 
Mourinho est également évoquée.
Si les Madrilènes n’ont pas 
encore trouvé leur futur homme 
fort, ils avancent sur d’autres 
dossiers tout aussi importants. En 
effet, AS révèle ce vendredi que 
l’écurie présidée par Florentino 
Pérez travaille depuis plus d’une 
année sur plusieurs prolongations 
de contrat. Et elle est parvenue 
à boucler les cinq dossiers sur 
lesquels elle planchait. Le média 
ibérique révèle ainsi que Vinicius 

Jr, Eduardo Camavinga, Eder 
Militão, Rodrygo et Federico 
Valverde ont tous accepté de 
prolonger l’aventure avec le club 
de la capitale qui compte sur eux 
au présent et au futur.

Des clauses libératoires 
dissuasives pour 
l’Arabie saoudite

Selon AS, le Real Madrid 
annoncera la prolongation de 
Vini Jr en premier. Sous contrat 
jusqu’en 2025, l’international 
auriverde va parapher un nouveau 

bail jusqu’en 2027. Il sera donc 
encore Madrilène pour quatre 
ans. Une excellente nouvelle 
pour le club et le joueur, qui va 
devenir l’un des éléments les 
mieux payés du groupe. Les deux 
parties se sont déjà entendues 
depuis plusieurs mois mais les 
Madrilènes voulaient boucler 
d’autres dossiers afin d’annoncer 
plusieurs prolongations. AS 
précise qu’une fois la nouvelle 
annoncée, Vinicius Jr tiendra 
une conférence de presse aux 
côtés de Florentino Pérez à 
Valdebebas. Pour l’occasion, il 
sera accompagné de sa famille 
et des ses amis. Après Vinicius, 
le Real Madrid annoncera les 
prolongations de Camavinga, 
Valverde, Militão et Rodrygo 
jusqu’en 2028.
Pour tous ces joueurs, Vini 
compris, les Merengues vont 

inclure une clause libératoire 
de 1 milliard d’euros. Le but 
est de décourager les clubs 
intéressés, notamment les écuries 
saoudiennes. Florentino Pérez 
veut éviter une fuite des talents, 
lui qui a perdu Karim Benzema 
(Al-Ittihad) l’été dernier. Le 
président avait ouvert la porte au 
joueur de 35 ans suite aux services 
que le Français a rendu durant 
plusieurs années au clubs. Cette 
fois-ci, la donne est différente 
puisque les cinq joueurs cités 
sont bien plus jeunes (entre 20 et 
25 ans) et peuvent évoluer encore 
là-bas durant un moment. Après 
ces cinq dossiers prioritaires, le 
Real Madrid compte amorcer 
les discussions pour étendre le 
bail de Thibaut Courtois, qui 
est actuellement lié à son club 
jusqu’en juin 2026. L’avenir 
s’écrit aujourd’hui à Madrid.
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GUERRE EN UKRAINE :
Frappes russes, combats près du Dniepr et d’Avdiivka…

Les frappes se poursuivent es frappes se poursuivent 
dans les régions de dans les régions de 
Kharkiv, Kherson et Kharkiv, Kherson et 

Odessa, tandis que les assauts Odessa, tandis que les assauts 
ukrainiens sur une rive du Dniepr ukrainiens sur une rive du Dniepr 
et ceux des forces russes près et ceux des forces russes près 
d’Avdiivka continuent sans faire d’Avdiivka continuent sans faire 
évoluer la situation sur le terrain.évoluer la situation sur le terrain.
Les avancées de la contre-Les avancées de la contre-
offensive ukrainienne pour offensive ukrainienne pour 
libérer ses territoires de l’est et libérer ses territoires de l’est et 
du sud de son territoire restent du sud de son territoire restent 
limitées, tandis que les forces limitées, tandis que les forces 
russes poursuivent leurs frappes russes poursuivent leurs frappes 
et tentent de percer la ligne et tentent de percer la ligne 
de défense ukrainienne près de défense ukrainienne près 
d’Avdiivka. Voici ce qu’ il faut d’Avdiivka. Voici ce qu’il faut 
retenir de ce nouveau jour de retenir de ce nouveau jour de 
conflit.conflit.

Les combats se poursuiventLes combats se poursuivent
« Les forces russes frappent « Les forces russes frappent 
régulièrement Kharkiv, Kherson régulièrement Kharkiv, Kherson 
et Odessa, infligeant des et Odessa, infligeant des 
dommages aux infrastructures, dommages aux infrastructures, 
en particulier portuaires. Dnipro en particulier portuaires. Dnipro 
a été également frappée », a a été également frappée », a 
indiqué le ministère français des indiqué le ministère français des 
Armées dans son point quotidien.Armées dans son point quotidien.
Les forces armées ukrainiennes Les forces armées ukrainiennes 
ont frappé les installations russes ont frappé les installations russes 
en Crimée ainsi que dans la en Crimée ainsi que dans la 
région de Koursk.région de Koursk.
Sur le front Nord-Est, les Sur le front Nord-Est, les 
combats dans la région de combats dans la région de 
Koupiansk, n’ont pas mené à Koupiansk, n’ont pas mené à 
des évolutions perceptibles sur des évolutions perceptibles sur 
le terrain, ajoute le ministère. le terrain, ajoute le ministère. 
Plus au sud, sur le front Centre-Plus au sud, sur le front Centre-
Est, les secteurs de Bakhmout et Est, les secteurs de Bakhmout et 
Adviivka sont toujours le théâtre Adviivka sont toujours le théâtre 
d’affrontements « sans gain ou d’affrontements « sans gain ou 
perte significative de terrain ».perte significative de terrain ».
Dans un tweet sur son échange Dans un tweet sur son échange 
avec le chancelier Olaf Scholz, avec le chancelier Olaf Scholz, 
le président ukrainien a évoqué le président ukrainien a évoqué 
« des tentatives d’offensive « des tentatives d’offensive 
ratées de la Russie et des pertes ratées de la Russie et des pertes 
catastrophiques subies près catastrophiques subies près 
d’Avdiivka ».d’Avdiivka ».
Les troupes russes ont lancé leur Les troupes russes ont lancé leur 
précédent assaut sur Avdiïvka le précédent assaut sur Avdiïvka le 
10 octobre mais leur première 10 octobre mais leur première 
tentative s’est soldée par de tentative s’est soldée par de 
lourdes pertes. Située quasiment lourdes pertes. Située quasiment 
sur la ligne de front depuis 2014, sur la ligne de front depuis 2014, 
cette ville se trouve à 13 km au cette ville se trouve à 13 km au 
nord de Donetsk, la capitale, sous nord de Donetsk, la capitale, sous 
contrôle de Moscou, de la région contrôle de Moscou, de la région 
éponyme dont le président russe éponyme dont le président russe 

Vladimir Poutine a revendiqué Vladimir Poutine a revendiqué 
l’annexion il y a un an, rappelle l’annexion il y a un an, rappelle 
l’AFP.l’AFP.
Sur le front Sud-Est, les forces Sur le front Sud-Est, les forces 
russes et soldats ukrainiens « se russes et soldats ukrainiens « se 
neutralisent dans le saillant de neutralisent dans le saillant de 
Verbove ainsi que sur le cours du Verbove ainsi que sur le cours du 
Dniepr », poursuit le ministère Dniepr », poursuit le ministère 
français des Armées.français des Armées.
Assauts ukrainiens autour du Assauts ukrainiens autour du 

DnieprDniepr
La Russie a affirmé ce vendredi La Russie a affirmé ce vendredi 
avoir repoussé des assauts avoir repoussé des assauts 
ukrainiens sur la rive gauche du ukrainiens sur la rive gauche du 
Dniepr qu’elle occupe et où se Dniepr qu’elle occupe et où se 
déroulent, selon des blogueurs déroulent, selon des blogueurs 
militaires, des incursions, Kiev militaires, des incursions, Kiev 
tentant d’y ancrer ses forces.tentant d’y ancrer ses forces.
« L’ennemi a tenté à plusieurs « L’ennemi a tenté à plusieurs 
reprises de s’emparer de têtes de reprises de s’emparer de têtes de 
pont sur des îles et la rive gauche pont sur des îles et la rive gauche 
du Dniepr (un fleuve devenu du Dniepr (un fleuve devenu 
ligne de front, N.D.L.R.) […] ligne de front, N.D.L.R.) […] 
mais sans succès », a affirmé mais sans succès », a affirmé 
dans son rapport quotidien le dans son rapport quotidien le 
ministère russe de la Défense, ministère russe de la Défense, 
précisant que les 36e et 38e précisant que les 36e et 38e 

brigades d’ infanterie de marine brigades d’infanterie de marine 
ukrainiennes avaient mené ces ukrainiennes avaient mené ces 
assauts.assauts.
Les responsables ukrainiens Les responsables ukrainiens 
n’ont pas souhaité s’exprimer n’ont pas souhaité s’exprimer 
sur ces opérations dans la région sur ces opérations dans la région 
méridionale de Kherson, où méridionale de Kherson, où 
chaque camp contrôle une rive du chaque camp contrôle une rive du 
Dniepr, relaye l’AFP.Dniepr, relaye l’AFP.

Poutine s’est rendu au QG Poutine s’est rendu au QG 
militaire de l’opération en militaire de l’opération en 

UkraineUkraine
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine s’est rendu jeudi au Poutine s’est rendu jeudi au 
quartier général de l’armée russe quartier général de l’armée russe 
pour l’opération en Ukraine, pour l’opération en Ukraine, 
à Rostov-sur-le-Don (sud), a à Rostov-sur-le-Don (sud), a 
annoncé ce vendredi le Kremlin. Il annoncé ce vendredi le Kremlin. Il 
« a visité le QG des forces armées « a visité le QG des forces armées 
russes à Rostov-sur-le-Don sur russes à Rostov-sur-le-Don sur 
son chemin de retour de Perm », son chemin de retour de Perm », 
dans l’Oural où le dirigeant russe dans l’Oural où le dirigeant russe 
a passé toute la journée jeudi, a a passé toute la journée jeudi, a 
précisé le Kremlin.précisé le Kremlin.
Cette réunion intervient alors Cette réunion intervient alors 
que l’Ukraine a annoncé mardi que l’Ukraine a annoncé mardi 
avoir utilisé avec succès pour avoir utilisé avec succès pour 

la première fois des missiles la première fois des missiles 
ATACMS d’une portée allant ATACMS d’une portée allant 
jusqu’à 165 km, que les États-jusqu’à 165 km, que les États-
Unis lui ont livrés dans le plus Unis lui ont livrés dans le plus 
grand des secrets.grand des secrets.
Vladimir Poutine a de son côté Vladimir Poutine a de son côté 
estimé mercredi que ces livraisons estimé mercredi que ces livraisons 
n’auront pas d’ influence sur n’auront pas d’influence sur 
le cours du conflit et ne feront le cours du conflit et ne feront 
que prolonger « l’agonie » de que prolonger « l’agonie » de 
l’Ukraine.l’Ukraine.

Zelensky salue le « discours Zelensky salue le « discours 
puissant » de Bidenpuissant » de Biden

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a salué Volodymyr Zelensky a salué 
vendredi le « discours puissant vendredi le « discours puissant 
» de son homologue américain » de son homologue américain 
Joe Biden, qui a appelé la veille à Joe Biden, qui a appelé la veille à 
une nouvelle aide des États-Unis une nouvelle aide des États-Unis 
à Kiev.à Kiev.
« L’ investissement de l’Amérique « L’investissement de l’Amérique 
dans la défense de l’Ukraine dans la défense de l’Ukraine 
garantira la sécurité de l’Europe garantira la sécurité de l’Europe 
et du monde sur le long terme », a et du monde sur le long terme », a 
écrit Zelensky sur X (ex-Twitter).écrit Zelensky sur X (ex-Twitter).
« L’Ukraine est reconnaissante « L’Ukraine est reconnaissante 
aux États-Unis pour tout leur aux États-Unis pour tout leur 

soutien et leur conviction soutien et leur conviction 
inébranlable que l’humanisme, la inébranlable que l’humanisme, la 
liberté, l’ indépendance et l’ordre liberté, l’indépendance et l’ordre 
international basé sur des règles international basé sur des règles 
doivent triompher », a-t-il ajouté.doivent triompher », a-t-il ajouté.
Joe Biden a annoncé qu’ il Joe Biden a annoncé qu’il 
demanderait dès vendredi au demanderait dès vendredi au 
Congrès américain de financer Congrès américain de financer 
« en urgence » une aide à « en urgence » une aide à 
Israël et à l’Ukraine, « nos Israël et à l’Ukraine, « nos 
partenaires essentiels ». « C’est partenaires essentiels ». « C’est 
un investissement intelligent un investissement intelligent 
» qui apportera davantage de » qui apportera davantage de 
sécurité aux Américains « pour sécurité aux Américains « pour 
des générations », a ajouté le des générations », a ajouté le 
président démocrate.président démocrate.
Zelensky a par ailleurs salué Zelensky a par ailleurs salué 
l’aide militaire allemande après l’aide militaire allemande après 
s’être entretenu avec le chancelier s’être entretenu avec le chancelier 
Olaf Scholz, a-t-il écrit sur Olaf Scholz, a-t-il écrit sur 
X. « Je suis particulièrement X. « Je suis particulièrement 
reconnaissant pour le dernier reconnaissant pour le dernier 
grand paquet d’aide militaire, qui grand paquet d’aide militaire, qui 
comprend les systèmes Patriot et comprend les systèmes Patriot et 
IRIS-T, ainsi que leurs munitions IRIS-T, ainsi que leurs munitions 
», a-t-il précisé.», a-t-il précisé.
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Robots 

 ils sont capables de reproduire ce que fait l’humain, 
grâce à l’iA de Nvidia

YouTube : devinez combien de minutes vous passez 
en moyenne chaque jour sur la plateforme ?

L’IA du géant Nvidia est 
en train de révolution-
ner l’apprentissage des 

robots, en leur permettant d’ap-
prendre et d’accomplir des tâches 
complexes, presque comme des 
tours de magie. L’homme et la 
robotique n’ont jamais été aussi 
proches.
Eurêka, tel est le nom du nouveau 
agent d’intelligence artificielle 
créé par les équipes de Nvidia 
Research. L’IA utilise les grands 
modèles de langage (LLM) de 
l’entreprise pour générer auto-
matiquement des algorithmes de 
récompense, qui aident à former 
les robots à accomplir des tâches 
complexes, comme faire tourner 
rapidement un stylo. Voir l’IA 
enseigner des compétences aux 
robots, voilà qui est aussi bluf-
fant que prometteur.

Avec son nouvel agent d’IA, 
Nvidia révolutionne l’appren-

tissage robotique
Le nouvel agent d’IA, dévelop-
pé par Nvidia, a atteint un jalon 
époustouflant dans le domaine 
de l’apprentissage des robots. 
Eurêka, directement alimenté par 
le puissant modèle de langage 
GPT-4, a enseigné à une main 
robotique à effectuer des tours 
de stylo rapides, avec une préci-
sion comparable à celle d’un être 
humain.
Imaginez,que cette prouesse 
n’est que l’une des quelque 30 

tâches que les robots ont pu maî-
triser grâce à Eurêka, qui rédige 
de manière autonome des algo-
rithmes de récompense pour les 
former.
Eurêka révolutionne ici l’ap-
prentissage par renforcement, 
en apprenant aux robots à effec-
tuer des tâches complexes, par 
exemple ouvrir des tiroirs et 
armoires, lancer et rattraper une 
balle, mais aussi manipuler des 
ciseaux. Et tout cela, sans néces-
siter de modèles de récompense 
prédéfinis, une avancée majeure.
Une amélioration des perfor-
mances du robot de plus de 50 %
Anima Anandkumar, directrice 
principale de la recherche sur 
l›IA du côté de Nvidia, souligne 
que « l›apprentissage par renfor-
cement a permis des victoires 

impressionnantes au cours de la 
dernière décennie, mais de nom-
breux défis subsistent, tels que 
la conception des récompenses, 
qui reste un processus d›essais et 
d’erreurs ».
Eurêka est capable de résoudre 
ces défis en surpassant les pro-
grammes de récompense écrits 
par des experts, dans plus de 80 
% des tâches. On constate alors 
une amélioration moyenne des 
performances de plus de 50 % 
pour les robots.
Ce qui se cache derrière Eurêka
Eurêka exploite, nous le disions, 
la puissance de l’IA généra-
tive et du modèle de langage 
GPT-4 d›OpenAI, notamment 
pour écrire des algorithmes. 
Derrière, la simulation accélé-
rée par GPU dans Isaac Gym 

(l›environnement de simulation 
physique de Nvidia, plateforme 
de simulation robotique haute 
performance de bout en bout), 
permet à Eurêka d›évaluer rapi-
dement un grand nombre de can-
didats à la récompense, ce qui 
aide à optimiser l›efficacité de 
l›entraînement.
Une fois les résultats de la for-
mation générés, l›agent demande 
à GPT-4 d›améliorer sa généra-
tion de fonctions de récompense, 
contribuant à l›amélioration 
continue de l›IA elle-même ! Eu-
rêka est d›ailleurs déjà capable 
d›enseigner à toute une variété 
de robots : des bipèdes, des 
mains robotiques habiles, des 
quadrupèdes ou encore des bras 
de cobot.
Dans le document de recherche 
d’Eurêka, on découvre des éva-
luations détaillées de 20 tâches 

formées par l’IA, qui démontre à 
chaque fois la capacité des robots 
à accomplir une gamme variée 
de compétences de manipulation 
complexes. En combinant les 
grands modèles de langage et les 
technologies de simulation accé-
lérées par GPU de Nvidia, Eurê-
ka ouvre la porte à la création de 
nouvelles animations physiques 
réalistes pour les artistes.
Dans le genre, Nvidia exploite 
déjà Voyager, un agent d’IA ca-
pable de jouer de manière auto-
nome à Minecraft. Et le potentiel 
est immense : vision par ordina-
teur, voitures autonomes, info-
graphie et robotique, les grands 
acteurs technologies redéfi-
nissent la façon dont les robots 
apprennent et interagissent avec 
le monde qui les entoure. Eurêka 
est la dernière réalisation de cette 
recherche novatrice.

Cette semaine, YouTube a dévoi-
lé quelques chiffres intéressants 
sur les habitudes des Français sur 

la plateforme, et l’impact de cette 
dernière. Et indéniablement, son 
pouvoir ne cesse de grandir.

Profitant du YouTube Festival 
2023, qui avait lieu il y a quelques 
jours à Paris, la plateforme vidéo 
de Google a livré les résultats de 
son étude annuelle d’impact en 
France. On apprend notamment 
le temps que passe chaque Fran-
çais en moyenne sur YouTube : 
37 minutes exactement, selon 
ComScore. Dans l’hexagone, le 
service reste indétrônable aux 
yeux des utilisateurs.
YouTube, toujours le service pré-
féré des utilisateurs français
Il y a bien TikTok, Instagram, 
Snapchat et les autres. Mais mal-
gré la concurrence, la plateforme 
sociale de vidéos de Google, You-
Tube, continue de cartonner en 
France. Elle compte aujourd’hui 
41,4 millions d’adeptes (un mil-
lion de plus que l’année dernière) 
et reste la première destination 

du public en temps passé.
Aujourd’hui, vous reconnaîtrez 
sans doute consommer YouTube 
sur tous les écrans : mobile, or-
dinateur, téléviseur connecté et 
tablette. Chez les 25-49 ans, on 
se rapproche même d’un perfect, 
avec 94 % d’amateurs de la pla-
teforme.
En référence à ce que nous di-
sions un peu plus haut, YouTube 
reste la première destination des 
jeunes sur Internet. Le service est 
numéro 1 sur les 18-34 ans, qui 
sont près de 12 millions à le fré-
quenter chaque mois.
Une plateforme qui continue de 
grandir, en générant beaucoup 
d’argent
YouTube, qui continue de gon-
fler en fonctionnalités, est aussi 
une formidable machine à cash. 
Sur l’année 2022, la plateforme 

a contribué au PIB de la France à 

hauteur de 850 millions d’euros, 

grâce à une communauté active 

de créateurs et des annonceurs 

qui exploitent le filon. Un joli 
petit pactole, n’est-ce pas ?

L’impact économique est, on 

peut le dire, assez impression-

nant. Aujourd’hui, l’activité 

générée par le service est telle 

qu’elle permet de soutenir l’équi-

valent de 21 000 emplois à temps 

plein dans l’hexagone.

La poussée de croissance de You-

Tube n›est évidemment pas finie. 
Aujourd›hui, pas moins de 600 

chaînes françaises ont dépassé 

le million d›abonnés. Elles sont 

plus de 6 000 à avoir franchi le 

cap des 100 000 followers.
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En médecine 
chinoise, le 
rythme de 

vie et l’alimentation 
sont adaptés aux 
caractéristiques de la 
saison. L’automne est 
associé à l’élément métal 
et au climat de sécheresse. 
La nature et les êtres 
vivants ralentissent 
leur activité afin de 
préserver l’équilibre de 
leur organisme, et leur 
santé. Que manger ? 
Est-ce le bon moment 
pour une détox ?
Que signifie l’automne 
en médecine chinoise ?  
Dans la tradition 
chinoise, comme décrit 
dans le «Huangdi Nei 
Jing» ou «Classique 
de l’Empereur Jaune», 
le plus ancien ouvrage 
de médecine chinoise 
traditionnelle, il 
est d’usage de faire 
particulièrement 
attention aux 
caractéristiques de 
chaque saison. «Les 
saisons constituent 
l’ensemble des 
phénomènes de la 
nature, et influencent 
l’humain qui est un petit 
univers, et qui contient 
tous les éléments de ce 
monde», précise Cécile 
Lévy, praticienne en 
médecine chinoise. Au 
début de l’automne, 
juste après l’été, le 
climat de sécheresse 
domine. «Le rythme de 
la vie change : la nature 
et les êtres vivants 
ralentissent leur activité, 
on observe l’amorce 
d’un mouvement 
«yin», mouvement de 
rassemblement et vers 
les profondeurs.» Durant 
cette saison énergétique, 
-qui a commencé le 8 
août pour les Chinois, 
selon le calendrier 
lunaire- le yin s’accroît 
dans le yang, c’est le bon 
moment de réguler les 
énergies du corps. Dans 

cette tradition chinoise, 
il existe également 
des correspondances 
énergétiques pour 
chacune des saisons : 
l’automne est associé 
à l’élément métal, à la 
sécheresse, et chaque 
saison permet à un 
couple organe / entrailles 
de fonctionner de façon 
optimale. L’organe 
en correspondance 
à l’automne est le 
Poumon, et l’émotion 
correspondante 
est la tristesse. 
En conséquence, 
l’humain devrait 
choisir des aliments 
plus riches en énergie 
et plus humidifiant 
de l’organisme, 
adaptés pour suivre 
ce mouvement de la 
nature afin de préserver 
l’équilibre de son 
organisme, et sa santé 
physique et mentale.

A quelle date 
commence l’automne 

en médecine chinoise ?
En médecine chinoise, il 
y a 5 saisons : automne, 
hiver, printemps, été et 
une 5ème saison qui est 
une période de 18 jours 
entre chaque saison. Pour 
les Chinois, l’automne 
commence autour du 8 
août et se termine vers le 
20 octobre. En 2022, les 
dates de l’automne du 
calendrier chinois sont 

7 août au 18 octobre. 
Quels sont les bienfaits 
de l’automne selon la 
médecine chinoise ?

Le premier des bienfaits 
est de se reconnecter à 
la nature, aux saisons, à 
une alimentation saine, 
avec des produits frais 
et de saison ayant toute 
leur énergie vitale. 
«Les produits de saison 
sont les plus adaptés 
à l’organisme. En les 
consommant, on nourrit 
le yin du poumon». 
Ce principe de la 
diététique chinoise a 
son importance dans la 
prévention des maladies 
automnales et hivernales. 
Par la correspondance 
de l’automne avec le 
Poumon en médecine 
chinoise, ce sont donc 
les poumons les plus 
fragiles en cette saison. 
La sécheresse de 
l’automne va entrainer 
des maladies touchant 
les poumons, des toux 
sèches, à cause d’un 
manque d’humidité. 
Une alimentation 
adaptée, humidifiante 
et nourrissante du yin 
permet de la prévenir. 
Cette notion revient à 
manger des produits 
de saison, et locaux 
(car les besoins sont en 
lien avec son origine 
géographique, ils ne 
sont pas les mêmes, au 

même moment, selon 
que l’on vit au Nord ou 
au Sud de la France).
Est-ce le bon moment 

pour une détox ?
En diététique chinoise, 
l’automne n’est pas le bon 
moment pour entamer 
une détox. Au contraire, 
il faut éviter de disperser 
l’énergie et d’épuiser 
les liquides organiques 
dont le Poumon a 
besoin. «L’automne 
est le moment du 
rassemblement 
des énergies et de 
l’intériorité», souligne 
la spécialiste. Il faut 
donc mettre son énergie 
en réserve en prévision 
de l’hiver. La diététique 
chinoise recommande 
plutôt un bon repas 
une fois par semaine, 
pour se faire plaisir.

Que manger en 
automne selon la 

diététique chinoise ?
A l’automne, la tradition 
chinoise a pour principe 
de nourrir le yin par 
des aliments de nature 
peu froide, plus tiède, 
moins piquante, un peu 
plus acide. «Également 
d’humecter les poumons 
et comme aux autres 
saisons, protéger 
l’énergie de l’estomac 
pour bien digérer», 
précise la spécialiste.
► Les aliments à 
privilégier sont ceux 

les plus digestes, les 
champignons blancs, 
le miel, les épinards, 
la racine de lotus, le 
canard, le pigeon, le 
porc, mais aussi les 
plus riches en énergie 
et les plus humidifiant 
de l’organisme, comme 
les poires, les pommes, 
le raisin, les œufs (de 
cane notamment), le 
navet, le potimarron, 
un peu de laitages. 
► A l’inverse, il est 
recommandé de freiner 
la consommation 
d’aliments pimentés, 
secs, les melons 
et pastèques, les 
boissons froides.   
Y-a-t-il des précautions 
et contre-indications ?  
La diététique chinoise 
fait preuve de bon sens : 
manger de saison, local, 
sans excès. Elle accorde 
une grande importance 
au petit déjeuner qui doit 
être copieux et gras, à 
l’inverse du soir, car le 
corps assimile mieux le 
gras le matin. Les œufs 
seront aussi consommés 
de préférence le matin. 
Par ailleurs, elle 
recommande de s’arrêter 
de manger juste avant 
d’être rassasié, afin 
d’éviter que l’estomac 
ne soit trop plein avec les 
soucis de digestion qui 
s’ensuivent. «Lorsque 
la personne souffre 
d’un déséquilibre, ou 
présente une pathologie 
particulière, il est 
préférable d’adopter 
une diététique plus 
pertinente pour elle que 
de suivre le principe 
d’une alimentation 
en corrélation avec la 
saison. Il faudra faire un 
bilan selon la diététique 
chinoise pour définir 
l’alimentation la plus 
adaptée» recommande 
enfin la spécialiste.  

Automne en médecine chinoise : 
signification, date, détox
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Le stress, les ruminations 
ou encore une digestion 
difficile peuvent retarder 

l’endormissement. Voici 3 
exercices d’hypnose à faire dans 
son lit pour trouver le sommeil 
en quelques minutes, selon notre 
hypnothérapeute.
C’est bien connu : le sommeil 
est fondamental pour le bon 
fonctionnement de notre 
organisme. Mais parfois le cerveau 
rumine, l’endormissement 
est retardé et l’insomnie nous 
guette... Alors, pour se passer 
de solutions médicamenteuses 
et trouver naturellement et 
rapidement le sommeil, on peut 
essayer de faire ces 3 exercices 
d’hypnose dans son lit, même 
si on est novice, proposés par 
Cédric Lebigre, hypnothérapeute 
du réseau Medoucine.

1. On utilise la respiration 
abdominale pour détendre son 

système digestif et nerveux
Allongé dans son lit, les yeux 
fermés, on vient pratiquer la 
respiration abdominale. C’est 
tout simple : il s’agit de gonfler 
le ventre à l’inspiration en y 
prêtant attention et de souffler 

lentement à l’expiration en 
ressentant le ventre se dégonfler 
petit à petit. Cette technique, à la 
base de nombreuses pratiques de 
méditation et également utilisée 
en sophrologie, est idéale pour 
se détendre dans de nombreuses 
situations. D’un point de vue 
physiologique, elle permet de 
faire descendre le diaphragme 
qui va ainsi masser les viscères et 
le nerf vague, occasionnant ainsi 
une profonde détente facilitant 
l’endormissement. Toujours en 
position de sommeil, on porte 
attention aux différentes parties 
de son corps les unes après 
les autres en partant des pieds 
jusqu’à la tête : les pieds, puis les 
chevilles, les tibias, les genoux... 
À chaque étape, on imagine ses 
membres devenir très lourds 
et s’enfonçant dans le matelas, 
comme s’ils disparaissaient. 
Ainsi, on se sentira totalement 
relaxé, on pourra quitter son flot 
de pensées pour être dans un état 
propice à l’endormissement. Cet 
exercice respiratoire est d’ailleurs 
conseillé en préambule aux deux 
exercices suivants. 

2. On visualise les sensations 

de son corps pour se connecter 
au moment présent

Toujours allongé dans son 
lit, les yeux fermés, on prend 
conscience de son corps, de sa 
place qu’il occupe dans le lit en 
le visualisant et en ressentant 
les différentes sensations 
corporelles, comme son poids, 
la température de la pièce ou 
les bruits que fait nos membres 
dans les draps par exemple. Ici, 
l’idée est de parcourir les sens 
de l’ouïe, du toucher, de l’odorat 
si possible, successivement, et à 
chaque tour d’agrandir la sphère 
explorée. Ensuite, on joue avec 
les échelles et on visualise un 
espace plus grand, en s’imaginant 
les objets, en écoutant encore 
plus de sons, en ressentant encore 
plus de textures, d’odeurs...  On 
agrandit ensuite le périmètre 
à la maison ou l’appartement, 
puis au quartier, à la ville, au 
pays... L’espace s’agrandira ainsi 
jusqu’à la Terre avec sa place 
dans l’Univers, voire au delà (du 
moins ce qu’on s’en imagine), 
en laissant sa conscience prendre 
tout l’espace.

3. On fait du calcul mental 

(facile) pour stopper les 
ruminations

Si on a tendance à réfléchir et 
cogiter au moment de dormir, on 
fera en sorte de faire «déborder le 
flot des pensées», afin de saturer 
l’hémisphère gauche du cerveau - 
analytique - ce qui permettra donc 
à ce dernier de décrocher. En effet, 
plutôt que «d›arrêter de réfléchir» 
il est parfois plus efficace de 
réfléchir encore davantage, 
mais de façon consciente : 
cela implique de se poser une 
nouvelle question avant d›avoir 
répondu à la précédente, puis 

une autre, et d›enchaîner comme 
cela jusqu›à faire déborder le 
flot des pensées et donc saturer 
le système de réflexion. C›est 
une technique très efficace pour 
mettre fin aux ruminations. Plus 
simplement, on pourra également 
jouer avec les nombres en partant 
du chiffre 1 et multiplier par deux 
à chaque expiration (2...4...8… 
etc.), jusqu›à ce que les nombres 
deviennent si grands que l›esprit 
préfère décrocher. C›est une autre 
façon de jouer avec les pensées 
tout en utilisant la respiration.

De nombreuses punaises vertes 
s’installent aussi bien dans les 
jardins que dans les maisons 
et peuvent être une véritable 
nuisance. Sont-elles dangereuses 
pour autant ? Comment faire 
pour s’en débarrasser ? Voici les 
réponses à vos questions.
Le saviez-vous ? Dès l’automne, 
la punaise verte change de 
couleur pour devenir brune ! 
Aussi appelée punaise des bois, 
elle entre rarement dans une 
maison pour s’y installer. Elle 
préfère de loin les recoins abrités 
du froid sous la toiture ou dans les 
couches isolantes de la maison, 
typiquement la laine de verre. 
Elle se rapproche des maisons 
quand les températures baissent 
pour trouver refuge.

La punaise verte est-elle 
toxique? Est-ce qu’elle pique ?
La punaise verte est totalement 
inoffensive pour l’homme. Elle 
ne pique donc pas. En revanche, 
pour se défendre, elle sécrète une 
odeur désagréable : c’est pour 
cela qu’on dit qu’il ne faut pas 
l’écraser. Elle peut néanmoins 
faire des dégâts au jardin.
Que mange une punaise verte ?
La punaise verte est herbivore. 
Comme son nom l’indique, on 
la trouve majoritairement dans 

les bois. Mais depuis quelques 
années, elle s’invite dans les 
potagers, friande de légumes, dont 
elle se délecte des feuilles, des 
fleurs ou des fruits. Elle apprécie 
particulièrement les aubergines, 
les poivrons et les tomates. Elle 
aime aussi les concombres et les 
haricots.
Les punaises des bois sont des 
insectes piqueurs suceurs qui 
se nourrissent des plantes. Les 
dégâts qu’elles causent sont 
plus ou moins importants selon 
leur nombre et votre réactivité 
une fois l’invasion identifiée, 
mais ils sont souvent moindres 
par rapport à ceux causés par la 
punaise verte puante. Celle-ci se 

distingue de la punaise verte par 
les trois points blancs qu’elle a 
sur la partie dorsale. 

Comment
se débarrasser des punaises 

vertes au jardin ?
Comme pour tout nuisible, il y a 
plusieurs façons de se défendre. 
Il y a tout d’abord l’approche 
préventive, qui consiste à 
empêcher l’accès au potager aux 
premières punaises. Par exemple, 
il est tout à fait possible d’installer 
des filets à l’entrée de vos serres.
Si vous remarquez la présence de 
punaises, c’est qu’elles ont sans 
doute déjà colonisé une partie de 
votre potager… Ou qu’elles s’y 
emploient. Ce moment marque 

la fin de la prévention et le 
début du traitement curatif. La 
méthode douce requiert patience 
et observation. Elle consiste à 
repérer les punaises, les ramasser 
et les déposer en dehors du 
potager, ainsi qu’à éliminer les 
œufs, qui sont souvent situés au 
revers des feuilles. Une autre 
méthode consiste à préparer une 
solution qu’il conviendra de 
pulvériser sur les punaises. Elle 
aura pour but non pas d’éliminer 
les punaises, ce qui risquerait de 
les pousser à se défendre et donc 
de libérer une odeur nauséabonde, 
mais simplement de les faire fuir. 
Pour cela, utilisez l’un de ces 
deux recettes:

L’eau et l’ail
Diluez 1 cuiller à café d’ail en 
poudre dans 100 mL d’eau et 
vaporisez sur les punaises ou 
sur les endroits qu’elles aiment 
coloniser (sous des déchets 
végétaux, sous des tas de bois…).
L’huile essentielle de menthe
Diluez 10 à 20 gouttes d’huile 
essentielle de menthe dans 500 
mL d’eau et vaporisez sur les 
punaises ou sur les endroits 
qu’elles affectionnent.

Comment s’en débarrasser 
dans la maison ? 

Les punaises vertes ne 

s’installeront pas chez vous, à la 
grande différence des punaises 
de lit. Elles éliront simplement 
domicile à certains endroits 
particuliers pour hiverner en 
raison des basses températures 
de l’hiver. Vous pourrez ainsi les 
trouver de l’automne au début du 
printemps dans l’un des endroits 
suivants : les combles, la laine de 
verre, les encadrements de fenêtre 
ou les murs exposés au soleil.
Les punaises vertes sont 
inoffensives. Inutile donc 
d’utiliser des produits chimiques 
violents pour s’en débarrasser. 
Utilisez plutôt l’une des deux 
méthodes naturelles décrites 
précédemment (l’eau et l’ail ou 
l’huile essentielle de menthe) 
pour les repousser.

Quels sont ses prédateurs ?
La punaise aurait, selon certaines 
études, quelques prédateurs : 
certains oiseaux, des poissons, 
des araignées et quelques autres 
insectes dont les fourmis… Mais 
force est de constater qu›en 
pratique, soit ces prédateurs sont 
surprenants (des poissons dans un 
jardin ?) soit ils sont insuffisants 
à réguler les populations 
croissantes de punaises.

Impossible de dormir ?

 3 exercices d’hypnose faciles pour trouver le sommeil

Punaise verte (punaise des bois)

 s’en débarrasser au jardin et à la maison
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La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
a décidé de reporter la 4ème 
édition du Festival du film 
méditerranéen d’Annaba prévue 
du 3 au 9 novembre prochain, 
et ce en solidarité avec le 
peuple palestinien, selon un 
communiqué rendu public par le 
ministère.
Le festival a été reporté en 
raison des agressions odieuses 
menées contre le peuple 
palestinien à Ghaza assiégée et 
d’autres villes palestiniennes, 
dont le bombardement par 
l’armée sioniste de l’hôpital 
Al-Ahly Arabi +El-Mamadani+ 

de Ghaza, et en application de 
la décision portant suspension 
et report de toutes les activités 
à caractère festif en guise de 
solidarité absolue avec nos 
frères palestiniens, a précisé la 
même source.
Le ministère de la Culture et des 
Arts, avait annoncé vendredi 
dans un communiqué «la 
suspension de toutes les activités 
à caractère festif jusqu’à nouvel 
ordre», et ce en solidarité avec le 
peuple palestinien et les familles 
des martyrs suite aux agressions 
meurtrières de l’entité sioniste 
contre Ghaza et la Cisjordanie.

Le rideau est tombé vendredi 
sur la 12e édition du festival 
international du théâtre de Bejaia, 
après sept jours d’animation au 
cours desquels 12 pièces, six 
issus d’autant de pays étrangers 
et six autres algériennes, ont été 
présentées
De l’ensemble des 
représentations, quelques-unes 
ont été qualifiées de véritables 
«pépites de création», à l’instar de 
«Leflouka» (la barque) du théâtre 
de Skikda (Algérie), déroulée sur 
les planches deux fois, en «In» et 
en «Off», en raison de son succès, 
ou encore de la pièce «Académie 
du rire» de la Syrie, jugée 
«absolument enchanteresse «.
Ce spectacle syrien d’une 
puissance textuelle et d’un 
humour rare, a, en effet, enchanté 
le public, amené à plonger 

dans l’univers furieux de la 
bureaucratie. Servie par un duo 
de comédiens hors pair, par sa 
dérision et son humour, la pièce 
a déchainé des tempêtes de rire à 
maintes reprises.
Le festival a valu aussi par les 
master class ainsi organisées et qui 
ont permis à une cinquantaine de 
jeunes amateurs de profiter d’une 
formation pratique sur l’écriture 
scénique et l’interprétation.
Des séances de contes pour 
enfants, étendues à nombre 
d’établissements scolaires, 
notamment dans les communes, 
ayant subi les incendies de forêts 
l’été dernier, ont été également au 
menu du Festival.
Autant dire que l’évènement a 
été «un grand succès», de l’avis 
de plusieurs amateurs du théâtre, 
relevé, de surcroît, par une 

participation massive du public, 
venu en force assister à tous les 
spectacles, n’ayant pas hésité à 
débourser le prix du ticket pour 
passer un bon moment culturel.
Aussi la cérémonie de clôture a 
fait l’effet d’un moment poignant, 
marqué par un hommage rendu à 
deux figures du théâtre national, 
à savoir Mouhoub Latrèche, 
du théâtre de Béjaïa, et Fatiha 
Soltane, en reconnaissance des 
services rendus à la scène et pour 
leur brillante carrière en général.
L’occasion a été aussi saisie pour 
exprimer la solidarité de tous 
envers le peuple palestinien, 
victime, à Ghaza ces derniers 
jours, d’une violence sioniste 
sauvage et inhumaine.
L’expression de cette solidarité a 
été manifestée de vive voix à une 
représentation de l’ambassade 

de Palestine à Alger. Tout le 
comité d’organisation du festival 
y a tenu individuellement à dire 

son horreur et son affliction, à 
l’instar de Fatiha Soltane, qui a 
littéralement fondu en larmes.

Le ministère tunisien des 
Affaires tunisiennes a 
annoncé jeudi l’annulation 

de la 34e édition des Journées 
cinématographiques de Carthage 
(JCC), prévue du 28 octobre au 4 
novembre, en solidarité avec les 
Palestiniens.
Ce festival, réservé aux 
réalisateurs arabes et africains, est 
un rendez-vous culturel annuel 
majeur en Tunisie.
Mais «en solidarité avec notre 
peuple palestinien frère et compte 
tenu de la situation humanitaire 
critique dans la bande de Gaza (...) 
à la suite de la brutale agression 
sioniste, le ministère des Affaires 
culturelles a décidé d’annuler 
l’organisation de la 34e édition 
des JCC», selon un communiqué 
du ministère.
La Tunisie, qui a abrité de 1982 à 
1994 l’Organisation de Libération 
de la Palestine (OP) de Yasser 
Arafat après son départ du Liban, 
a depuis toujours adopté une 

position de ferme soutien à la 
cause palestinienne.
Le président Kais Saied a 
dénoncé mercredi «un silence 
international» sur les «génocides» 
perpétrés, selon lui, par l’armée 
israélienne contre les Palestiniens.
Plusieurs manifestations ont été 
organisées à travers le pays pour 

dénoncer une frappe meurtrière 
mardi sur un hôpital à Gaza.
Israël pilonne la bande de Gaza 
depuis le 7 octobre en riposte 
à une attaque sanglante du 
mouvement islamiste palestinien 
Hamas contre Israël. La guerre 
déclenchée par cette attaque a déjà 
fait des milliers de morts.

Le chanteur algérien d’expression 
kabyle, Cherif Hamani, est décédé 
vendredi à Paris, des suites d’une 
longue maladie, a annoncé sa 
famille.Le défunt parti à l’âge de 
67 ans avait été connu à partir 
des années 1980 dans le milieu 
artistique national notamment 
avec son succès «a thala (la 
source)». Il laisse derrière lui un 
riche répertoire qui continuera 
d’inspirer les générations futures.

Cet auteur compositeur natif de 
Beni Douala (W. Tizi Ouzou) 
a interprété plusieurs chansons 
dans différents thèmes. Sur le plan 
de la mélodie, Cherif Hamani a 
réussi harmonieusement à marie 
le folklore kabyle avec le châabi 
algérois, imposant un nouveau 
style artistique, qui a fait de lui 
un talent musical exceptionnel au 
sein d’un paysage artistique plein 
de stars.

communiqué
Tunisie

le festival de cinéma de carthage 
annulé en solidarité avec 

les Palestiniens

clôture de la 12ème édition du festival international 
du théâtre de Béjaïa

Décès du chanteur cherif Hamani
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De retour en France après quatre 
ans et demi passés en Iran, dont 
une grande partie en prison, la 
chercheuse franco-iranienne 
Fariba Adelkah, ex-»otage 
d’Etat», s’apprête vendredi à 
prononcer un discours. Puis elle 
décide subitement de le ranger et 
se met à chanter.
Sa voix, douce, ne tremble pas 
devant l’assistance médusée 
venue l’accueillir à Science Po, 
l’université parisienne où elle 
enseignait avant ses années de 
détention. Plusieurs centaines 
d’étudiants, professeurs et 
soutiens retiennent leur souffle, 
conscients de vivre un moment 
rare, magique.
A capella, Fariba Adelkhah 
revisite «Do panjereh» (deux 
fenêtres), un hit de la chanteuse 
Gougoush, la grande diva de 
la pop d’avant la Révolution 
islamique, qui fit son grand retour 
à la chanson en 2000 en Amérique 
du Nord, après 21 ans d’un silence 
imposé dans son pays.
Dans cette chanson, totalement 
improvisée, avoue-t-elle, il 
est question de «deux fenêtres 
encastrées dans un même mur, qui 

ne peuvent se tenir la main». Une 
histoire de vie emmurée dans une 
prison, élégante métaphore de sa 
situation personnelle passée.
Spécialiste du chiisme et de 
l’Iran post-révolutionnaire, 
Mme Adelkhah est arrêtée en 
2019 puis condamnée l’année 
suivante à cinq ans de prison pour 
atteinte à la sécurité nationale, 
une accusation qu’elle rejette. 
Libérée en février, elle n’est pas 
autorisée à quitter l’Iran, jusqu’à 
mardi dernier, jour de son retour 
en France.
Paris a plusieurs fois utilisé le 
terme d’»otages d’Etat» pour 
désigner son cas et celui des autres 
Français détenus par Téhéran.
Vendredi, la sexagénaire doit 
donc pour la première fois 
s’exprimer publiquement, mais 
elle commence par la vocalise. 
Elle répond ensuite, très 
humblement, aux interrogations 
d’étudiants parfois éplorés. Sans 
jamais cesser de sourire.
«Ne faites pas de moi une 
révolutionnaire, une combattante. 
Je suis une chercheuse. (...) Ca 
faisait trente ans que je faisais 
ce métier quand je me suis faite 

arrêter», dit-elle, racontant les 
«nuits entières (passées) à écrire», 
pour «faire comprendre à mes 
interrogateurs que je ne suis pas 
ce que vous pensez, l’espionne».
Pas un mot sur le traitement qui 
lui a été réservé par le régime 
iranien en prison, un espace qu’il 
«ne faut pas trop embellir», selon 
elle.
«Immense joie»
«La taule, pour les gens qui y 
vivent, c’est une communauté. 
Une toute petite communauté. 
On était 40 et on est passé à 60. 
(...) L’espace est petit, donc très 
naturellement, on marche sur les 
plate-bandes des autres, on les 
gêne et cela crée des conflits.»
Elle ajoute : «la vie en prison, 
c’est pas une vie très amicale».
Dans cette période sombre, une 
«immense joie» la saisit pourtant, 
raconte-t-elle. A partir de 
septembre 2022, le mouvement 
«Femme, vie, liberté» fait 
trembler le régime iranien.
Née de la mort de la jeune kurde 
iranienne Mahsa Amini après 
son arrestation par la police des 
moeurs pour non respect du strict 
code vestimentaire islamique, 

la contestation, dans laquelle 
les femmes sont en première 
ligne, s’exprime d’abord par 
des manifestations d’ampleur, 
violemment réprimées.
Moins visible aujourd’hui, elle a 
pénétré en profondeur la société, 
selon des experts. Scènes encore 
inimaginables il y a un an, des 
femmes apparaissent désormais 
dévoilées dans l’espace public, 
malgré les risques, le port du 
foulard étant un des piliers de la 
République islamique.
«On se faisait une joie énorme de 
ce qui se passait à l’extérieur», 
narre la chercheuse, pour qui 

la jeunesse iranienne, à la 
manoeuvre, «n’a rien à perdre» 
et s’avère «beaucoup plus 
courageuse» que la génération 
précédente, plus conservatrice.
La chercheuse ne dévoilera pas 
davantage ses sentiments, alors 
que quatre autres Français restent 
détenus en Iran.
Fariba Adelkhah incarne une «joie 
collective», affirme de son côté le 
directeur de Science po, Mathias 
Vicherat, qui salue sa «dimension 
solaire», son «humour», son 
«dynamisme».
«La liberté académique (...) doit 
devenir un vrai fondement de 
la démocratie», souligne-t-il à 
l’AFP.
Questionné sur ce tour de chant, 
le directeur confie sa «surprise» 
mais loue le «symbole».
Mme Adelkhah «chantait 
beaucoup pour ses codétenus. 
Elle était souvent convoquée 
pour des moments de deuil», au 
sein de la prison, raconte-t-il. Son 
chant vendredi était «sa manière 
d’exprimer son émotion, au-delà 
de phrases ou de concepts.»

«Le public entend une 
voix palestinienne. 
C’est un acte de 

résistance fort». Avec sa pièce 
«And here I am» (Et me voici), 
présentée cette semaine en France, 
le comédien Ahmed Tobasi veut 
«dire que les Palestiniens existent 
toujours et existent aussi en tant 
qu’artistes».
Le monologue de 80 minutes 
écrit pour lui par l’auteur irakien 
Hassan Abdulrazzak raconte 
sa naissance dans un camp de 
réfugiés en Cisjordanie, son 
engagement armé contre Israël à 
l’adolescence, ses quatre ans en 
détention et sa reconversion dans 
le théâtre à sa sortie de prison, au 
sein du Freedom Theater de Jénine 
(Cisjordanie) jusqu’à l’assassinat 
du directeur de la troupe, son 
mentor.
C’est «une histoire vraie, qui parle 
de choses concrètes, de situations 
qui font comprendre ce que c’est 
que de grandir pour un jeune 
Palestinien», explique à l’AFP le 
comédien de 39 ans marqué par 
les Intifada (1987-1993 et 2000-
2005).
Il a d’ailleurs été arrêté en 2002 
après avoir, selon lui, échoué à 
jeter un explosif sur un véhicule 

militaire israélien.
Cet homme fluet au regard vif a 
désormais renoncé aux armes 
pour «combattre avec le théâtre et 
l’art et évacuer la violence».
C’est pendant sa détention à 
la prison de Ktzi’ot (désert du 
Néguev au sud d’Israël) qu’il a 
«vu à quel point le théâtre pouvait 
être efficace».
Il imitait devant ses codétenus 
un personnage de série célèbre et 
il se souvient encore des remous 
suscités auprès des autorités 
israéliennes, selon lui, par la 
diffusion de vidéos le montrant en 
scène.
«C’était une victoire et je voulais 
la répéter», se remémore-t-il dans 
un entretien avec l’AFP.
- «Sauver» les artistes -
Montée en 2016, cette pièce 
en arabe et en anglais, surtitrée 
en français, a déjà été jouée en 
Angleterre et en France.
Elle était présentée à Lyon (centre-
est) cette semaine dans le cadre du 
festival de théâtre «Sens Interdit», 
connu pour ses programmations 
engagées.
Elle avait été reportée à Choisy-
le-Roi, en banlieue parisienne, au 
lendemain de l’attaque lancée par 
le mouvement islamiste Hamas 

contre Israël le 7 octobre.
«On sait ce que reporter 
signifie...», dit la metteuse en 
scène britannique Zoe Lafferty, 
qui craint que la représentation de 
Choisy-le-Roi n’ait jamais lieu.
D’autres représentations sont 
prévues mais le programme des 
jours à venir reste incertain, du 
fait des multiples difficultés 
financières, des contraintes 
de circulation aux frontières 
et des «pressions politiques», 
selon l’artiste britannique et le 
comédien.
A Lyon, la pièce programmée 
au Théâtre nouvelle génération 
(TNG) a été déplacée à la 
dernière minute dans un théâtre 
expérimental installé dans une 
ancienne friche reconvertie en lieu 
artistique. Officiellement pour des 
«raisons techniques».
«Il ne s’agit pas d’être du côté de 
la Palestine ou d’Israël, il s’agit de 
donner aux artistes une chance et 
de les sauver des problèmes des 
politiques» dans un contexte de 
guerre, souligne Ahmed Tobasi.
- «Changer la réalité» -
Lorsqu’il sort de prison, certains 
le repoussent pour son étiquette 
de «prisonnier politique», des 
groupes de combattants le 

sollicitent pour la même raison.
L’une des rares scènes sombres 
de la pièce, autrement matinée 
d’humour et d’ironie, le montre 
s’aspergeant du contenu d’un 
bidon en plastique avant 
d’approcher un briquet. Puis la 
scène suivante le montre poussant 
la porte du théâtre de Jenine et 
changer de vie.
«Je voulais résister avec le théâtre. 
J’en avais assez des armes. Je ne 
voulais pas mourir», explique-t-il. 
«Je ne crois pas au fait que tuer 
puisse changer la réalité».
Pour autant, il conserve un 
discours très engagé. L’occupation 

israélienne «ne nous laisse pas 
faire ce travail comme nous 
devrions», déplore-t-il.
Tout au long de la pièce, il affiche 
les portraits de ses amis, morts en 
combattant l’armée israélienne 
ou assassinés, sur un tableau noir 
placé au fond de la scène, face 
au public. Un rappel des murs de 
Jénine, pavoisés de portraits de ce 
type.
Pour celui qui préfère se battre sur 
les planches plutôt qu’au front, «il 
ne s’agit pas de mourir, il s’agit de 
rester en vie et de raconter notre 
histoire, aussi longtemps que 
possible».

Fariba Adelkhah 

Une chanson plutôt qu’un discours pour raconter 
sa détention en Iran

Le théâtre, un «acte de résistance fort», 
pour le comédien palestinien Ahmed Tobasi
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 Les Australiens ont fêté vendre-
di le 50e anniversaire de l’Opéra 
de Sydney, devenu l’un des chef-
d’œuvres de l’architecture mon-
diale du XXe siècle, en illumi-
nant les «voiles» caractéristiques 
de cet édifice situé dans le port 
de Sydney.
Cinquante ans après l’inaugura-
tion par la reine Elizabeth II de 
la salle de concert, la foule s’est 
pressée à la tombée de la nuit au 
bord de l’eau pour admirer un 
impressionnant spectacIe laser 
mettant en valeur l’audacieuse 
silhouette de l’Opéra.
Des événements sont également 
organisés à l’Opéra, visité par 
quelque 11 millions de personnes 
par an, pour évoquer son histoire 
complexe.
Son architecte, le Danois Jorn 
Utzon, n’a jamais mis les pieds 
dans le bâtiment qu’il a conçu.
En 1956, il remporte un concours 
face à 232 autres candidats. 
L’année suivante, il déménage 
en Australie avec sa famille pour 

se lancer dans le projet. Mais en 
1966, Jorn Utzon quitte le chan-
tier du bâtiment – dont les coques 
étaient presque terminées – et 
abandonne l’Australie après des 
désaccords sur la vision, le bud-
get et le financement du projet.
D’autres architectes ont terminé 
l’édifice, modifiant ses plans 
pour l’intérieur de l’opéra. Et 
Jorn Utzon n’est jamais retourné 

en Australie.
Il est décédé à Copenhague en 
2008.
Un an plus tôt, l’Opéra de Syd-
ney avait été inscrit au patri-
moine mondial par l’Unesco, 
qui saluait un «chef-d’œuvre de 
l’architecture du XXe siècle».
-La lettre d’une femme-
Quelques jours avant la célé-
bration de l’anniversaire, deux 

des enfants d’Utzon ont évoqué 
l’impact que la réalisation de ce 
projet avait eu sur leur vie.
La fille d’Utzon, Lin, a raconté 
qu’elle avait été très malheureuse 
lorsque, petite fille, elle avait dû 
quitter l’Australie lors de la rup-
ture soudaine du contrat de son 
père.
Lin et son frère Jan, architecte, 
ont confié qu’une femme avait 
écrit une lettre à leur père pour 
lui dire qu’elle avait renoncé à 
se suicider, saisie par la vision 
magique de l’Opéra.
L’auteure de la lettre avait pris 
le ferry du port de Sydney avec 
l’intention d’en finir avec la vie. 
Mais bouleversée par la vision 
de l’Opéra, elle s’était dit que 
«si quelqu’un avait pu surmonter 
toutes ces difficultés et construire 
quelque chose d’aussi magique 
et exaltant, qui était-elle pour 
(vouloir) se supprimer ? Et elle 
ne l’a pas fait», a raconté Lin.
La construction de ce bâtiment 
innovant a duré 14 ans et son 

coût, initialement estimé à 7 mil-
lions de dollars australiens, est 
passé à 102 millions de dollars 
australiens une fois terminé. Il a 
été en grande partie financé par 
des loteries.
Les «voiles» voûtées imbriquées, 
recouvertes de plus d’un million 
de tuiles de fabrication suédoise, 
abritent deux salles de spectacle 
et un restaurant, reposant sur une 
vaste plateforme en béton.
Cette «grande sculpture urbaine», 
est selon l’Unesco, «une expé-
rience audacieuse et visionnaire 
qui a eu une influence durable sur 
l’architecture émergente de la fin 
du XXe siècle».
L’Opéra a également connu des 
péripéties cocasses. Dans les an-
nées 1980, un filet a été installé 
au-dessus de la fosse d’orchestre 
du théâtre Joan Sutherland après 
qu’un poulet figurant dans un 
spectacle d’opéra a quitté la 
scène et atterri sur un violoncel-
liste.

L’ancien chef de gang accusé de 
meurtre dans le cadre de l’en-
quête sur l’assassinat il y a 27 ans 
de la star du hip-hop Tupac Sha-
kur a de nouveau comparu jeudi 
devant un tribunal de Las Vegas.
Duane Davis, dit «Keefe D», 60 
ans, avait été inculpé le mois der-
nier dans l’enquête sur le meurtre 
bien qu’il n’ait pas été celui à 
avoir tenu l’arme lors du crime 
perpétré dans la ville du jeu le 7 
septembre 1996.
L’audience de jeudi était censée 
être consacrée à la mise en accu-
sation du suspect qui aurait dû 
plaider ou non coupable. Mais 
son avocat, Ross Goodman, a ré-
clamé un renvoi en arguant qu’il 
n’avait pas été embauché par son 
client en bonne et due forme.

«Je vais vous donner deux 
semaines, mais dans deux se-
maines, il faut que ça avance», a 
déclaré la juge Tierra Jones.
L’ancien leader des South Side 
Compton Crips, un gang de Los 
Angeles, a reconnu depuis long-
temps s’être trouvé dans la Cadil-
lac blanche d’où ont été tirées les 
quatre balles qui ont tué Tupac 
Shakur à l’âge de 25 ans.
Il s’est vanté d’avoir été sur les 
lieux en tant que «commandant» 
de l’opération visant à abattre 
Tupac ainsi que le patron du la-
bel Death Row Records, Marion 
Knight, dit «Suge», en repré-
sailles à une attaque contre son 
neveu.
Mais il a fait valoir que les coups 
avaient été tirés de l’arrière du 

véhicule alors que lui se trouvait 
à l’avant.
Selon les lois en vigueur au Ne-
vada cependant, quiconque favo-
rise et participe à la commission 
d’un meurtre peut être inculpé 
du meurtre en question de la 
même façon que le conducteur 

d’un véhicule ayant servi à des 
braqueurs de banque peut être 
inculpé pour braquage.
Tupac Shakur, connu pour les 
tubes «Dear Mama», «California 
Love» ou «Changes», était une 
énorme star dans le monde du rap 
au moment de son décès.

Il dépendait de Death Row Re-
cords, label associé à l’époque au 
gang de Los Angeles Mob Piru, 
en guerre depuis longtemps avec 
les South Side Compton Crips de 
Duane Davis.
Le parquet a expliqué le mois 
dernier que l’accusation se dou-
tait depuis longtemps qu’il était 
mêlé à l’assassinat mais qu’il 
n’avait pas suffisamment de 
preuves pour l’inculper. Les 
choses ont commencé à se dé-
bloquer quand Davis, qui selon 
les médias est la seule personne 
encore en vie parmi ceux qui se 
trouvaient dans la Cadillac à la 
date fatidique, a publié une auto-
biographie et évoqué le meurtre à 
la télévision.

Un amas de chaises en bois 
rustique dégouline du 
troisième étage: l’artiste 

japonais Tadashi Kawamata, spé-
cialiste des créations in situ et en-
gagé dans une démarche écores-
ponsable, orne d’un de ses «nids» 
la façade d’un immeuble chic du 
centre de Paris.
Cette construction insolite pour 
la galerie Liaigre, salon d’expo-
sition de décoration d’intérieur 
de luxe, souligne la relation entre 
l’art et l’architecture et interroge 
le public sur «une utilisation dif-
férente des meubles», explique 
M. Kawamata à l’AFP.
L’oeuvre est d’ailleurs le produit 

d’un don de quatre tonnes de 
meubles anciens par l’association 
Emmaüs.L’emplacement a égale-
ment toute son importance, situé 
rue du Faubourg Saint-Honoré, 
à deux pas du palais de l’Ely-
sée, l’artiste japonais installe son 
oeuvre au coeur d’un «centre de 
pouvoir» pour amplifier son écho.
Cet amas en façade, M. Kawa-
mata le qualifie de «parasite», 
mais une partie cachée à l’inté-
rieur du bâtiment crée une rupture 
avec «le chaos» extérieur et offre 
la possibilité au visiteur d’entrer 
dans l’intérieur du «nid».
Une obsession de l’artiste héritée 
de la mythologie japonaise, où 

l’installation d’un nid d’oiseau 
dans un immeuble est «signe de 
protection», fait-il valoir.
Tadashi Kawamata est l’auteur de 
plusieurs centaines d’oeuvres in 
situ en France et dans le monde, 
de Montréal à Tokyo, en passant 
par New York, Barcelone, mais 
aussi le centre Pompidou de Metz 
ou les bords de Loire à Nantes.
Ses oeuvres provoquent toujours 
des réactions fortes: «Soit les 
gens adorent, soient ils détestent», 
plaisante le plasticien.
Éphémère, la structure restera 
visible sur la galerie jusqu’au 31 
octobre.

Les Australiens célèbrent les 50 ans de l’iconique 
Opéra de Sydney

Meurtre de Tupac Shakur

L’accusé de retour au tribunal

L’artiste Tadashi Kawamata orne d’un nid de chaises 
la façade d’un immeuble à Paris
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La participation 
algérienne au salon 
«North Star» by GITEX 

(Gulf Information Technology 
Exhibition) à Dubaï (Emirats 
arabes unis), dont les travaux 
ont été clôturés mercredi, a 
été couronnée de résultats 
prometteurs, eu égard aux 
nombreuses conventions 
conclues par les start-up et 
les rencontres fructueuses 
avec les investisseurs, outre 
la promotion des potentialités 
nationales en matière 
d’innovation.
Ce Salon international, qui 
constitue un grand évènement 
mondial dans le domaine 
de la technologie, a été 
l’occasion pour les start-
up algériennes de participer 
aux côtés de l’accélérateur 
«Algeria Venture», pour 
faire leur preuve en matière 
d’innovation, en proposant des 
solutions pouvant contribuer 
à la prise en charge des 
préoccupations des différents 
secteurs économiques.
Dans ce cadre, le Directeur 
général de l’accélérateur 
«Algeria Venture», Sid Ali 
Zerrouki a affirmé que la 
participation algérienne dans 
cet évènement international, 
qui s’est ouvert dimanche 
passé, était «un succès sur tous 
les plans» au vu des énergies 
considérables des start-up 
qui ont été mises en exergue, 
en tant qu’»ambassadeurs 

de l’innovation et de 
l’entrepreneuriat en Algérie».
«Les résultats positifs de 
la participation algérienne 
traduisent les efforts consentis 
par l’Etat algérien en vue 
du développement et du 
renforcement des capacités 
des start-up, mais aussi de 
les faire connaitre à l’échelle 
internationale» a-t-il soutenu.
M. Zerrouki a indiqué qu’une 
start-up algérienne a remporté 
la 1e place au concours intitulé: 
«Défi arabe pour l’internet 
des objets et l’intelligence 
artificielle», organisé en marge 
du Salon international du 
multimédia et des technologies 
«Gitex Global» et que quatre 
start-up algériennes sont 
arrivées à l’étape demi-finale 

de la compétition «Supernova 
Competition» sur 20 start-up 
choisies parmi 1.800 start-up 
au niveau mondial, estimant 
que ces réalisations «honorent 
l’Algérie».
Aussi, plusieurs fonds 
d’investissement on affiché, 
lors de cette manifestation, 
leur volonté et leur intérêt 
à activer en Algérie dans 
le domaine des start-up, 
selon le même responsable 
qui a également fait état de 
l’établissement par plusieurs 
start-up participantes, de 
relations avec des compagnies 
internationales, en vue 
d’échanger les expertises et 
développer les solutions en 
Algérie.
Plusieurs start-up ont conclu 

des accords avec leurs 
homologues et avec des 
investisseurs, aux fins de 
coopération et de partenariat, 
ajoute M. Zerrouki pour 
qui, le salon a été l’occasion 
de faire connaitre aux 
étrangers le nouvelle loi sur 
l’investissement et les mesures 
incitatives décidées par l’Etat.
Par ailleurs, le stand algérien 
a saisi cette opportunité, en 
vue de faire la promotion de 
la 2e édition de la Conférence 
africaine des startups 
qu’abritera l’Algérie, en 
décembre prochain.
Algeria Venture signe 
une convention avec un 
accélérateur mondial
La dernière journée de 
la manifestation a vu la 

signature d’une convention 
de coopération entre 
l’accélérateur public «Algeria 
Venture» et «Simsy Ventures», 
une plateforme indienne 
mondiale.
Cette convention offre 
la possibilité d’établir le 
contact entre les start-up 
algériennes et les bailleurs 
de fonds internationaux ainsi 
que les fonds des risques. 
Elle constitue également 
une précieuse opportunité 
de formation et d’assistance 
technique.
Pour sa part, le président 
du Conseil scientifique de 
l’accélérateur public, Younes 
Guerar a mis en avant 
l’importance de la participation 
algérienne à cet évènement qui 
a connu la présence de 1.800 
start-up représentant plus de 
100 pays. Le Salon a permis 
aux start-up de se rapprocher 
des compagnies mondiales 
leaders dans ce domaine et de 
profiter de leur expérience.
Le pavillon algérien a vu une 
forte affluence de visiteurs 
des quatre coins du monde. 
Ces derniers ont eu une idée 
approfondie sur le potentiel 
des start-up algériennes et 
leurs capacités numériques en 
matière de mise au point de 
nouvelles solutions dans les 
divers domaines d’activité.

La startup algérienne 
«Tarik Education 
Center» a décroché la 

première place au concours 
intitulé : «Défi arabe pour 
l’internet des objets et 
l’intelligence artificielle», 
organisé en marge du Salon 
international du multimédia 
et des technologies «Gitex 
Global» qui se déroule à 
World Trade Center de Dubaï 
du 16 au 20 octobre.
Les résultats du concours ont 
été annoncés par l’Association 
des ingénieurs électriciens 
et électroniciens, division 

de l’administration de la 
technologie (IEEE TEMS), en 
partenariat avec l’Université 
de Dubaï et l’Académie de la 
recherche scientifique et de la 
technologie et en collaboration 
avec Global Innovation & 
Entrepreneurship (GIE), avec 
la participation de groupes de 
13 pays arabes.
La startup «Tarik Education 
Center» a été choisie pour son 
projet sur la création d’une 
plateforme numérique «Tarik» 
dédiée à l’enseignement de 
l’intelligence artificielle et 
la programmation pour les 

enfants à travers des jeux 
électroniques ludiques et 
faciles à comprendre.
Dans une déclaration à l’APS, 
le fondateur de la startup, Tarik 
Gueham a exprimé sa fierté 
de cette distinction, indiquant 
que sa startup a décroché 
la première place «au vu de 
l’importance de la plateforme 
numérique qui permet à 

l’enfant arabe de passer 
d’utilisateur et consommateur 
de la technologie à un enfant 
innovant et créatif».
Téléchargeable via «Play 
Store», l’application permet 
aux enfants de 4 à 18 ans 
de suivre des programmes 
et des conseils scientifiques 
pour devenir créateurs et 
innovants.
Le responsable a indiqué 
que ce prix «honore 
l’Algérie et encourage la 
startup à développer les 
domaines de la technologie 
de l’internet des objets et 

de l’intelligence artificielle 
en vue de trouver des 
solutions et des applications 
innovantes afin de contribuer 
au développement de la 
formation et de la créativité 
auprès des enfants.
Organisé pour la septième 
fois consécutive, ce 
concours a connu plus de 
5000 participants et vise à 
mettre la lumière sur le rôle 
prépondérant des techniques 
de l’internet des objets et de 
l’intelligence artificielle dans 
la transition numérique.
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Salon «north Star 2023» de dubaï:

Résultats prometteurs de la participation algérienne

Une startup algérienne décroche la 1ère place au concours arabe 
sur l’internet des objets et l’intelligence artificielle


